
 
В  ПАМЯТЬ О БЫВШЕЙ СЕЛЬСКОЙ ШКОЛЕ. 

 

 

ЕЁ  ВЫПУСКНИКИ  -  НАША  СЕГОДНЯШНЯЯ  ГОРДОСТЬ. 
  

     В первом файловом альбоме есть статья «Деревенские мальчишки былых 

школьных времен». Она написана о мальчиках подросткового возраста, 

обучавшихся в 5-8 классах Пласкининской школы в 50-70 годы прошлого века.  

     С тех пор прошло много лет. Те замечательные мальчишки уже давно стали 

взрослыми людьми и достойными еще большего внимания и уважения. В 

основном это сегодняшние рабочие, квалифицированные профессионалы 

среднего и предпенсионного возраста. Именно о них в этой статье будут 

сказаны добрые слова, как об истинных тружениках, которые заслуживают 

почет и славу, так как посвятили свою жизнь самоотверженному труду на 

благо своей семье и всей стране.  

     Пласкининская 7 и 8-летняя школа уделяла в годы своего существования 

большое внимание воспитанию учащихся: прививала им хорошие привычки, 

трудовые навыки, любовь к школе, к людям, к Родине. Многие наши 

выпускники обучались и в старших классах  (9,10) Юровской средней школы, 

которая тоже немало сделала в вопросах обучения и воспитания деревенской 

молодежи.  

     Хочу выделить еще две категории наших сегодняшних жителей. Прежде 

всего это те односельчане, которые, получив среднее образование в сельских 

школах, поступили в высшие учебные заведения (институты, университеты, 

академии), приобрели желаемые профессии, по которым работали и работают 

по настоящее время. К сожалению, не все из них смогли полностью 

реализовать полученные знания, так как вынуждены по не зависящим от них 

обстоятельствам трудиться в иных сферах общественной жизни (не по 

профессии). 

     Считаю нужным рассказать и о тех наших односельчанах, которые 

посвятили себя охране здоровья людей. Это медицинские работники, в 

основном медсѐстры. Таких немного, но они есть. Некоторые из них в 

настоящее время не проживают в д.Пласкинино, но это бывшие наши 

учащиеся, наши односельчане, не потерявшие связи со своей малой родиной.  

     Я (автор альбома) пишу только о людях своей деревни, хотя в 5-8 классах 

Пласкининской школы обучалось много детей д.Бисерово. Среди них есть 

тоже немало хороших людей, которых можно поставить в пример другим. Но 

написать о них, к сожалению, нет возможности. Основная причина – мой 

возраст (81 год).   
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ЕГО ВЕЛИЧЕСТВО РАБОЧИЙ КЛАСС. 
Труд рабочего,  

Хлеб крестьян – 

на этих 

Двух осях 

Катится  

время 

На всех скоростях, 

И вертится 

жизнь вся. 

В.Маяковский. 

 

     АБОРЁНКОВ АЛЕКСЕЙ ВАСИЛЬЕВИЧ (1957 г.рождения) – постоянный 

житель д. Пласкинино. В 1972 году окончил Пласкининскую восьмилетнюю 

школу, в 1975 году – Юровскую школу рабочей молодежи (9-11 классы). Год 

учился на слесаря-ремонтника в ПТУ №50 г. Жуковский. В 1973 году по 

полученной специальности устроился на работу в ЛИИ, где трудился до 

призыва в армию. В 1975-1977 г.г. служил в рядах Советской Армии в войсках 

ВВС. Итог службы – почетный знак «Отличник ВВС».  

     После армии 10 лет трудился на ВМЗ «Салют» слесарем механосборочных 

работ. Не вернулся на прежнее место работы (в ЛИИ) по двум причинам: 

отдаленность предприятия от места проживания, небольшая зарплата.  

     Пять следующих лет (1988-1993) Алексею Васильевичу пришлось 

поработать в Пласкининском лесничестве лесорубом.  К этому времени он был 

уже семейным человеком и возникла необходимость благоустроить дом, 

отремонтировать сарай и построить баню. Работая в лесничестве, имел 

возможность приобрести по сниженным ценам строительный материал.  

     В 1993 году вернулся на «Салют». Пять лет был слесарем-ремонтником при 

заводской столовой. С 1998 года по настоящее время (январь 2012 г) Алексей 

Васильевич механик автосервиса одного из частных предприятий г.Раменское.  

     Слесарь-ремонтник, слесарь механосборочных работ, лесоруб, автомеханик– 

по всем этим специальностям  пришлось работать Алексею Васильевичу. 

Одной из них (слесарь-ремонтник) он овладел еще в ПТУ. Две другие 

специальности пришлось осваивать не в стенах учебных заведений, а 

непосредственно на рабочем месте. На лесоруба не нужно учиться, но не 

каждый человек способен справиться с этой работой, не овладев 

определенными навыками. Работа довольно трудная и опасная для жизни. 

Можно сказать, что этот человек – мастер на все руки. 

     В настоящее время Алексей Васильевич вдовец. Два года назад, в январе 

2010 года, умерла его жена, оставив 12-летнего сына Алешу.  Сейчас подростку 

14 лет. Отец все силы отдает воспитанию сына. Работает он шесть дней в 

неделю. Выходной день один – воскресенье. Иногда имеет возможность 

отдохнуть и в праздничные дни, но они ограничены. Работает с 9 до 19 часов. 

Часа полтора уходит на дорогу к месту работы и обратно. Дома тоже дел много, 

но главной своей обязанностью он считает заботу о сыне. Сын во всех 

домашних делах помогает отцу.  

 



Дети войны. 

 

     БОБКОВ  НИКОЛАЙ  ИЛЬИЧ (1937 г.рождения) – выпускник 

Пласкининской семилетней школы  1953 года.  В детстве (5-8 - летнем 

возрасте) пережил тяжелое военное время. Его отец Илья Евплович был 

мобилизован на фронт в первые дни Великой Отечественной войны. Вернулся в 

звании капитана в марте 1945 года, за два месяца до Великой Победы, 

инвалидом I группы (без ноги). В трудные послевоенные годы он старшего 

сына Николая готовил к жизни, не надеясь на себя и зная, что именно он будет 

опорой матери. По словам Николая, отец ежедневно давал ему задания по 

хозяйству. Чаще всего Коле приходилось помогать отцу плести корзины.  Их 

сдавали местному колхозу и Речицкому фарфоровому заводу. Вместе с отцом в 

подростковом возрасте Коля выполнял и более сложные работы: заготавливал 

на зиму сено для скота (коровы, теленка), вместе с отцом перебрал ветхий двор, 

а потом, заготовив на станке кровельную щипу (дранку),  перекрыли крышу и 

дома, и двора. Станок смастерил сам отец.  

     Будучи учеником 6-8 классов, в летнее время Коля работал в Пласкининском 

лесничестве, а в 16-летнем возрасте – прицепщиком на тракторе в колхозе. 

Хотел непременно быть трактористом, но Раменская МТС обучала более 

взрослых парней, пришедших из армии, а Николаю служба в армии только еще 

предстояла.  

     В 1956-1959 г.г. (три с половиной года) служил в рядах Советской Армии. 

Место службы – Германия. Был телеграфистом. Получил значок «Отличник 

Советской Армии». 

     В 1960 году, после демобилизации, Николай был принят в 

инструментальный цех Раменского приборостроительного завода учеником 

токаря и работал здесь три года. В это время он был уже семейным человеком. 

Родились два сына – близнеца. Нужна была квартира, т.к. в небольшом 

деревенском домике жила мама с младшим братом. Пришлось менять место 

работы. В 1969 году Николай Ильич поступил на ЛЗМО (Люберецкий завод 

мостостроительного оборудования). Работе на этом заводе отдал 35 лет (до 

2004 года) своей трудовой деятельности. Его рабочий день не ограничивался  

восемью часами. Нужны были деньги, чтобы содержать семью теперь уже с 

тремя детьми. Как отличному производственнику, ему была выделена 

трехкомнатная квартира.  

     Трудовая книжка этого человека заполнена записями о награждениях и 

поощрениях. Почетные грамоты выдавались за успешное выполнение 

производственных планов, за хорошие показатели в работе и в 

соцсоревновании, за успешное освоение новых производственных внедрений, 

за изготовление продукции на экспорт. Это были награждения не только от 

руководства завода, но и от вышестоящей организации – треста 

«Мостостройиндустрия».  Есть у Николая Ильича и более высокие награды: 

медаль «За доблестный труд в ознаменование 100-летия со дня рождения 

В.И.Ленина» от Президиума Верховного Совета СССР – 1970 год; орден 

Трудовой Славы  - 1981 год; медаль «В память 850-летия Москвы» - 1997 год; 

медаль «Ветеран труда». 



     Николай Ильич, прекрасно воспитанный отцом, стал настоящим тружеником 

и хорошим семьянином. Детей воспитывал по примеру своего отца. 

     В 1997 году переехал с женой в Пласкинино. Вместе с сыновьями 

отремонтировал родительский дом, расширил жилплощадь и остался здесь 

окончательно. Супруги Бобковы живут спокойно, получая от детей и внуков, 

городских жителей, не только помощь, но и постоянное внимание, уважение и 

моральную поддержку. В их доме никогда не бывает ссор, разногласий. Это 

простая русская семья. У Лидии Васильевны и Николая Ильича есть чему 

поучиться. 

 

 
 

 

Супруги Бобковы, бывшие дети суровых военных лет и тяжелого 

послевоенного времени. 

 

 

     БОРМИНЦЕВ ИГОРЬ НИКОЛАЕВИЧ (1967 г.рождения)  7 лет учился в 

Пласкининской школе. После еѐ реорганизации в начальную продолжил 

обучение в Юровской средней школе.  В 1983 году получил аттестат зрелости и 

сразу же поступил на ВМЗ «Салют» (Воскресенский машиностроительный 

завод). За три месяца без труда овладел специальностью фрезеровщика. Работал 

до призыва в армию – два года. 

     В 1985- 1987 г.г. проходил действительную службу в пограничных войсках. 

После демобилизации вернулся на прежнее место работы. Через год освоил 

новую специальность – шлифовщика. По ней трудился 5 лет, но в связи с 

нехваткой квалифицированных рабочих и по просьбе начальника участка 

Игорю Николаевичу пришлось вернуться к фрезерному станку, где и работает 

до настоящего времени. Его трудовой стаж на одном предприятии – 28 лет. 

     Игорь Николаевич во всем примерный человек. Он один из тех рабочих, кто 

своим трудом и старанием стал отличным производственником. 



     Не могу не написать о двух братьях Игоря, Викторе Николаевиче и 

Владимире Николаевиче, наших бывших односельчанах, рабочих-

профессионалах, проживающих в настоящее время со своими семьями в других 

населенных пунктах Раменского района.  

     Старший брат  ВИКТОР НИКОЛАЕВИЧ (1953 г.рождения), окончив в 1968 

году Пласкининскую восьмилетнюю школу, поступил в ГПТУ №10 

им.Гагаринаг.Люберцы, где приобрел специальность слесаря по 

аэрогидродинамическим установкам. Работал в ЦАГИ 2 года до армии и 4 года 

после службы в армии. В 1978 году окончил курсы крановщиков и около 30 лет 

трудился на стройке в СМУ-68. В отдельные годы был ударником 

коммунистического труда. Имел почетные грамоты от мэра 

г.ЖуковскийА.П.Бобовникова.  

БОРМИНЦЕВ ВЛАДИМИР НИКОЛАЕВИЧ (1956 г.рождения) – тоже 

выпускник Пласкининской 8-летней школы. По приобретенной в ГПТУ №50 

г.Жуковский специальности ( слесарь механосборочных работ) два года 

работал в ЛИИ. В 1974-1976 г.г. служил в рядах Советской Армии. После 

демобилизации устроился в Строительно-монтажное Управление №4 Треста № 

26 Мособлстроя.  Сначала работал бетонщиком, потом плотником. В СМУ-4 

трудился 30 лет. В 1983 году был удостоен звания «Ударник 

коммунистического труда», а в 1999 году ему было присвоено почетное звание 

«Заслуженный строитель Московской области». (Постановление губернатора 

Московской области №374 от 22.10.1999 г.) 

     В настоящее время (январь 2012 г.) оба брата продолжают трудиться, но в 

других отраслях народного хозяйства. 

     Вот такие они, наши бывшие односельчане – представители ударной 

рабочей гвардии России, наша гордость и слава.  

 

 

     ВИННИК АНАТОЛИЙ ПАВЛОВИЧ (1951 г.рождения). Вся трудовая 

биография этого человека связана с железнодорожным транспортом. Окончив в 

1968 году Пласкининскую 8-летнюю школу, поступил в Московское училище 

№ 62. За 2 года получил специальность помощника машиниста.  Во время 

службы в железнодорожных войсках Советской армии приобрел квалификацию 

электромеханика силовых и осветительных аппаратов.  

     С 1973 до 1977 года Анатолий Павлович работал в депо «Раменское» 

Московско-Рязанской железной дороги помощником машиниста. За время 

работы был направлен на учебу (год) в Московскую железнодорожную 

техническую школу машинистов. Одновременно учился в Юровской вечерней 

школе рабочей молодежи (9, 11 кл). Три года был машинистом электропоездов 

депо «Раменское», 20 лет водил тепловозы на Раменском комбинате 

хлебопродуктов и на ВМЗ «Салют». С января 2000 года по настоящее время 

(январь 2012 г.) трудится слесарем подвижного состава Раменского депо, хотя с 

2006 года является льготным пенсионером. Его общий трудовой стаж – 40 лет.  

     Вот какую высокую оценку дал работе Анатолия Павловича в октябре 2011 

года в связи с 60-летием со дня рождения начальник депо «Раменское» 

М.М.Константинов: «За время работы в моторвагонном депо Анатолий 

Павлович показал себя исполнительным, трудолюбивым, грамотным 



работником. Свои обязанности выполняет добросовестно, всегда готов оказать 

помощь молодым работникам. В коллективе пользуется заслуженным 

уважением». 

     Анатолий Павлович активен и в общественной жизни деревни. Несколько 

лет он являлся депутатом местного сельского совета. За хорошую работу с 

избирателями в своем округе неоднократно награждался почетными грамотами 

Исполкома сельского Совета.  

     Он отличный отец, хороший муж, во всем примерный семьянин, 

порядочный и ответственный человек.  

Супруги Винники воспитали двух замечательных детей – сына и дочь. 

     ВИННИК СЕРГЕЙ АНАТОЛЬЕВИЧ   (1978 г.рождения)   после  окончания 

 8 классов Юровской средней школы (1993 г.) три года учился профессии 

станочника широкого профиля в Раменском училище № 123. 

     В 1996-1998 г.г. проходил армейскую службу в войсковой части «ФАПСИ» 

(Федеральное агенство правительственной связи и информации). За отличное 

несение караульной службы был премирован 10-суточным отпуском. 

Демобилизовался в звании ефрейтора. 

    После армии 9 лет работал на ВМЗ «Салют» в должности фрезеровщика. В 

2003 году был удостоен почетного звания «Лучший молодой работник завода». 

В феврале 2004 года Сергею Анатольевичу было выдано Свидетельство как 

«участнику Отраслевого конкурса профессионального мастерства, 

посвященного 70-летию со дня образования Профсоюза трудящихся 

авиационной промышленности». 

С 2008 года по той же специальности Сергей Анатольевич  трудится в ЦАГИ 

г.Жуковский.   

     Это прекрасно воспитанный молодой человек, очень скромный, порядочный, 

культурный, такой же как и его отец хороший семьянин. 

 

 
 

Сергей Анатольевич на своем любимом рабочем месте. 



БРАТЬЯ  ВЛАСОВЫ: 

ВЛАДИМИР ФЕДОРОВИЧ (1961 г.рождения) – бывший выпускник 

Пласкининской восьмилетней школы. В 1976 г. поступил на трехгодичное 

обучение в ГПТУ-49 г.Жуковский. Овладев специальностью фрезеровщика 4 

разряда, стал работать в ЦАГИ.  Здесь на конкурсе молодого специалиста занял 

I место и получил бронзовый знак «Молодой гвардеец пятилетки»  и 5 разряд 

фрезеровщика. Через год был призван в армию. Служил в ракетных войсках. По 

окончании службы вернулся на прежнее место работы и уже имел высший 

разряд по специальности.  

     Будучи семьянином, стал думать о квартире, так как в родительском доме 

он, младший сын, был не один. Выход нашелся : менять место работы. По 

прежней специальности трудился в «Сельхозхиммаше», в совхозе 

«Сафоновский», на заводе «Салют». По сложившимся (трудным) семейным 

обстоятельствам нужна была сменная работа. Пришлось поменять и профес-

сию – иного выхода не было. Восемь лет работал в Москве, в депо 

«Николаевка» осмотрщиком пассажирских вагонов, а с 2001 года Владимир 

Федорович – инкассатор. Работа сменная. По мнению его самого, профессия эта 

самая обычная и даже легкая. Мнение жены иное: работа ответственная, 

сложная, опасная. Наверное, она права. Но где бы ни работал Владимир 

Федорович, он всегда оставался настоящим тружеником. Неслучайно в декабре 

2011 года за высокий профессионализм и безупречную работу (10 лет) в Банке 

Владимиру Федоровичу присуждено почетное звание «Заслуженный сотрудник 

Интерпромбанка». Никакие трудности не мешают ему оставаться во всех 

отношениях примерным человеком, сильным духом и никогда не унывающим.  

СЕРГЕЙ ФЕДОРОВИЧ (1954 г.рождения), окончив 8 классов Пласкининской 

школы, пошел работать на ЖМЗ (Жуковский машиностроительный завод) и 

одновременно обучался в школе рабочей молодежи (9 и 11 кл.). За полгода в 

учебном заводском центре получил специальность токаря. Работал 2 года (до 

армии). В армии служил в военно-строительном отряде. Здесь приобрел вторую 

специальность – слесаря-трубопроводчика, по которой трудится с 1976 года до 

настоящего времени (35 лет). Последнее место работы Сергея Федоровича – 

ЗАО «ТБМ» (ст.Бронницы). Уже 10 лет он является мастером 

эксплуатационного участка этого предприятия. Владеет также отделочно-

строительными, монтажными работами, сваркой.  Одним словом, мастер на все 

руки. Таким же является его младший брат Владимир. Зайдите в их дома: все 

внутренние отделочные работы, прекрасно выполненные, – дело рук самих 

хозяев.  

Гвозди бы делать из этих людей 

Крепче бы не было в мире гвоздей. 

Именно о таких мужчинах, как братья Власовы, писал в свое время поэт 

Николай Тихонов в стихотворении «Баллада о гвоздях».  

     Владимир Федорович и Сергей Федорович не только образцовые 

представители нашего рабочего класса, но и замечательные люди. Каждый из 

них – прекрасный семьянин, отличный хозяин, спокойный и порядочный 

человек, не по-мужски скромный. Среди односельчан оба брата пользуются 

заслуженным уважением.  

 



     ЛОМАКИН  АЛЕКСАНДР  ВАСИЛЬЕВИЧ (1966 г.рождения) получил 

среднее образование, окончив Пласкининскую восьмилетнюю и Юровскую 

среднюю школы. В 1980 году устроился на ВМЗ «Салют» учеником 

фрезеровщика. Буквально за полтора месяца овладел специальностью и встал к 

фрезерному станку. Работая на заводе, учился в Раменской автошколе 

ДОСААФ. Через три с половиной месяца получил права водителя III класса. 

Уже здесь Саша проявил себя способным учеником, ответственно относящимся 

к учебе. Об этом свидетельствуют его награды от ДОСААФ: Почетная грамота 

за успешное окончание автомобильной школы, отличную сдачу экзаменов ВЭК 

и ГАИ и Нагрудный знак «За отличную учебу». 

     С 1984 по 1986 г.г.  служил в рядах Советской Армии (внутренние войска). 

Нес службу шофером транзитных машин. Получил Почетную грамоту от 

командования войсковой части за успехи в боевой и политической подготовке и 

два Почетных знака: «Отличник Советской Армии» и «Отличник внутренних 

войск». Вся дальнейшая трудовая деятельность Александра тоже была по 

достоинству оценена Почетными грамотами и Благодарственными письмами 

тех предприятий, на которых он работал.  

     В мае 1986 года демобилизовался и буквально через месяц приступил к 

работе на прежнем месте (ВМЗ «Салют») и по прежней специальности – 

фрезеровщик, но уже 5 разряда. Работал три года. В 1989 году, в связи с 

изменившимися семейными обстоятельствами (женился), устроился в ЖКХ 

ЛИИ слесарем-сантехником, преследуя одну цель: улучшить жилищно-

бытовые условия семьи. Работал 5 лет в Домоуправлении г. Жуковский  по 

обслуживанию жилых домов. 

     С 2004 года по настоящее время (январь 2012 г) Александр Васильевич 

трудится в Муниципальном управлении коммунального хозяйства сантехником 

аварийной службы г. Жуковский. Он один из тех наших односельчан, кто 

приобрел рабочие специальности не в профессионально-технических учебных 

заведениях, а непосредственно в процессе работы. Сам справляется и с 

домашним хозяйством: ремонтирует системы водоснабжения и отопления.  

     Александр Васильевич очень порядочный, культурный человек, скромный, 

внимательный к окружающим, отличный семьянин. Его 22-летняя дочь Евгения 

сейчас заканчивает Государственный институт землеустройства, факультет 

«Городской кадастровый учет». Семья Ломакина А.В. примерная во всех 

отношениях. 

 

 

О своем муже, ИГНАТОВЕ АЛЕКСЕЕ ВИКТОРОВИЧЕ  с любовью и 

гордостью рассказывает Игнатова (Володяева) Нина Евгеньевна: 

–  Алексей родился в 1953 году в д.Пласкинино. Окончив 8-летнюю школу, в 

1969 году 16-летним подростком пришел наРаменский приборостроительный 

завод учеником токаря. Специальность освоил успешно. С завода ушел служить 

в ряды Советской Армии.  После службы вернулся на прежнее место работы. 

Получив 6 разряд и звание токаря-универсала, осваивал новые станки и работал 

на них наладчиком со своим личным клеймом «Качество продукции», без 

проверки ОТК.  Обучал молодых ребят, пришедших на завод, как и он сам, 

после школы. Был им и учителем, и наставником.  



     В 1976 году окончил трехгодичную школу мастеров по специальности 

«технология приборостроения». Имел право занимать должность мастера или 

начальника участка, что ему и предложили. Но в душе своей он оставался 

рабочим человеком, для которого работа за станком  была творчеством. Ему 

давали самые сложные детали, в разработку которых он вносил свои 

рацпредложения, за что неоднократно отмечался денежными премиями и 

благодарностями. Несколько раз ему присваивали звания «Молодой гвардеец 

пятилетки» и «Ударник коммунистического труда». На РПЗ трудился 24 года.  

В 1992 году, когда началась перестройка и должность рабочего оказалась 

невостребованной, Алексею пришлось перейти на другое предприятие. 5 лет он 

работал токарем на заводе «Звезда», 15 лет – на Московском 

локомотивноремонтном заводе. И везде оставался высококвалифицированным 

токарем. С любимой работой пришлось расстаться в 2008 году по состоянию 

здоровья. Но рабочая жилка и трудолюбие, привитое родителями, не дают ему 

покоя и сейчас. Своими руками он с сыном и зятем на новом участке построил 

дом, чтобы дети и внуки могли встречаться всей семьѐй в родительском доме, 

отдыхать на природе и не забывать свои корни и родную деревню. Он всегда 

хотел, чтобы дети пошли дальше родителей: получили высшее образование, 

имели хорошую (по душе) работу и всегда оставались добрыми и порядочными 

людьми. Ни дочь, ни сын не подвели отца в этом отношении. И сам он смело 

берется за всякое дело: может починить обувь, провести электричество, 

наладить отопительную систему и т.п. и учит этому сына и зятя. 

     Для внуков он замечательный дед. Сделать горку, залить каток, просто 

погулять с ними по речке, сходить в лес, на рыбалку – это же так здорово! 

Внучат пятеро, и все они без ума от деда. 

     Вот такой он, Алексей Викторович, вроде бы неприметный на первый взгляд 

человек, но с душой простого работяги и романтика. 

 

 
 

Алексей Викторович с женой, дочерью, сыном, и первой внучкой. 



     РЫЖОВ ВЛАДИМИР ФЕДОРОВИЧ (1949 г.рождения). В 1965 году 

окончил 8 классов Пласкининской школы и в августе этого же года 15-летним 

подростком по направлению Раменского ГорОНО был принят на РПЗ учеником 

токаря. За четыре месяца без труда овладел специальностью и работал около 

года на РПЗ, затем на предприятии п/я 1929 и в НИЛИЦ г.Жуковский. 

Профессия, как ни старался, пришлась не по душе. Его тянуло к «воздуху» -  к 

летательным аппаратам. В эти же годы обучался в школе рабочей молодежи.  

В 1967 году Владимиру удалось устроиться в ГкНИПАС (Государственный 

казенный научно-испытательный полигон авиационных систем) п.Белоозерский 

механиком-прибористом. Это было то, что его давно интересовало, к чему он 

стремился. Поработал немного больше 15 месяцев и был призван в армию, но 

служить долго тоже не пришлось: был комиссован по состоянию здоровья. В 

1969 году вернулся на прежнее место работы – в НИПАС. На этом предприятии 

трудится 35 лет. Постоянно повышая свою квалификацию, сначала был 

механиком-прибористом, потом испытателем измерительных систем, а с 1975 

по 1982 год – сборщиком специзделий. В работе, которая Владимиру 

Федоровичу очень нравилась, к сожалению, у него был вынужденный перерыв 

(1982-2004 г.г.). По семейным обстоятельствам (длительная, тяжелая болезнь 

матери и вынужденное обустройство дома) по согласию с руководством 

предприятия он был переведен на сменную работу в ВОХР (военизированная 

охрана) этой же организации. На прежнее место работы вернулся в 2004 году 

сборщиком специзделий, где продолжает трудиться до настоящего времени 

(январь 2012 года). 

     За время работы на полигоне Владимир Федорович зарекомендовал себя 

«технически грамотным специалистом, трудолюбивым и дисциплинированным 

работником».  В июле 1995 года, в связи с 20-летием работы на предприятии, 

был удостоен звания «Почетный кадровый работник предприятия» с вручением 

диплома и с занесением в Книгу почета полигона. Через пять лет ему было 

присвоено звание «Почетный ветеран труда». Неоднократно награждался 

почетными грамотами за активное участие в рационализаторской и 

изобретательской работе. Только за 1977 год ему выдано было в соавторстве с 

товарищами по работе пять удостоверений на предложения, признанные 

рационализаторскими и принятыми в НИАИ (Научно-испытательный 

агрегатный институт). Вот номера этих предложений: 435, 436, 444, 456 и 548.  

     Так же добросовестно Владимир Федорович работал и в отряде ВОХР. Был 

командиром отделения отряда. Проявил себя человеком активным, 

«дисциплинированным, принципиальным, требовательным к себе и 

подчиненным».  

     Таким же активистом он являлся и среди жителей своей деревни. В 70-х 

годах несколько лет избирался депутатом Юровского сельского Совета от 

д.Пласкинино. За это время неоднократно награждался Исполкомом местного 

Совета  почетными грамотами за «хорошую организацию работы депутатской 

группы д.Пласкинино, за активную работу со своими избирателями, за участие 

в благоустройстве деревни, за помощь Исполкому Юровского сельского 

Совета». Одновременно с работой депутата в течение одного созыва ( 2 года) 

был председателем товарищеского суда при Юровском сельском Совете.  



     К сожалению, личная жизнь Владимира Федоровича не сложилась по не 

зависящим от него обстоятельствам, но он всегда оставался порядочным 

человеком, простым в отношении с односельчанами и никогда не унывающим.  

     Примечание: Всѐ, что написано в кавычках и относится к характеристике 

Владимира Федоровича, взято из почетных грамот, выданных ему на 

предприятии и как депутату местного сельского Совета. 

 

 

     САБУРОВ ВИТАЛИЙ АЛЕКСЕЕВИЧ (1952 г.рождения) – коренной житель 

д.Пласкинино. Получив среднее образование (Пласкининская 8-летняя и 

Юровская средняя школы), прямо со школьной скамьи стал работать на 

Московском вертолетном заводе тензометристом (1970-1975 г.г.). С 1975 года и 

до настоящего времени по-ударному трудится уже 36 лет на Воскресенском 

агрегатном заводе в должности электромонтера связи и ТСО (технические 

средства охраны). Общий рабочий стаж его – 41 год. 

     Вот какую оценку дал Виталию Алексеевичу в связи с его 55-летним 

юбилеем со дня рождения главный энергетик ВАЗа : «За время работы на 

заводе Вы проявили себя грамотным специалистом, способным решать любые 

технические вопросы, обеспечивая тем самым работоспособность всего 

производства…» Заслуженная оценка! Высокая! Специалист! А ведь Виталий 

Алексеевич знания и мастерство по избранной профессии приобрел сам и не в 

учебном заведении, а непосредственно на рабочем месте. 

     Глубоким уважением пользуется этот человек и у своих односельчан. Он 

прекрасный семьянин, очень скромный, порядочный человек. С него буквально 

во всем можно брать пример. 

 

 

     СИМАЕВ БОРИС ЮРЬЕВИЧ (1963 г.рождения) в 1979 году окончил 

Пласкининскую восьмилетнюю школу и устроился в ПТУ №13 при Раменском 

приборостроительном заводе.  За 9 месяцев овладел специальностью слесаря и 

до призыва в армию работал на этом заводе.  

     В 1981 – 1983 г.г. служил в рядах Советской армии (инженерные войска). 

Затем полных 14 лет по своей специальности трудился на заводе «Салют». В 

1997 году по семейным обстоятельствам изменил место работы: устроился в 

депо «Панки» Московско-Рязанской железной дороги. Знаний основной 

специальности стало недостаточно. Пришлось окончить пятимесячные курсы 

Калужской дорожной школы.  В результате в депо занимал должность 

наладчика малой механизации (14 лет).  

     В мае 2011 года был уволен в связи с сокращением штата. С этого времени 

работает слесарем за ВАЗ(е). 

     Борис Юрьевич – настоящий труженик: ни дня прогула, ни месяца без 

работы. Сейчас ему 48 лет, а трудовой стаж его довольно приличный – 33 года.  

     Личная жизнь этого человека сложилась неудачно.  В 1991 году умерла его 

жена, оставив трехнедельную дочку. В течение 20 лет, не прекращая работать, 

он добросовестно исполнял свой родительский долг. Все тяготы непростой 

доли отца-одиночки разделяла с ним его мама Татьяна Павловна. В годы учебы 

внучки она жила с ней в московской квартире, а сын занимался домашним 



хозяйством в деревне и регулярно навещал дочку, помогая маме. 

Трехнедельную девочку бабушка и отец вырастили до замужества. В настоящее 

время у Бориса Юрьевича есть еще одна обязанность – заботиться о маленькой 

внучке.  Не меньшего внимания к себе требуется сейчас и его 70-летней маме. 

В этом отношении Татьяна Павловна тоже не остается одинокой. Она не 

обделена заботой сына.  

     Жизненный путь Бориса Юрьевича, несомненно, заслуживает внимания и 

похвалы. Потеряв жену, он не отчаялся, не сбился с пути, нашел в себе силу 

воли и добросовестно исполнял обязанности отца и сына, оставаясь 

энергичным и жизнерадостным человеком. 

 

 

     СОЛОВЬЕВ ЮРИЙ ДМИТРИЕВИЧ (1955 г.рождения) в 1970 году, окончив 

Пласкининскую восьмилетнюю школу, поступил в ПТУ №32 г.Москвы. Учился 

два года. Овладел специальностью слесаря холодильных установок. Но так уж 

получилось, что 17-летнему юноше работать по избранной профессии не 

пришлось. Он был младшим в семье, когда дети (четверо) остались без 

родителей. Юре было тогда 12 лет. Его растили две старшие сестры. Одна из 

них (Людмила) устроила брата, окончившего ПТУ, к себе на работу – в КБР 

(Конструкторское бюро радиостроения) г. Жуковский. Именно в это время он 

был послан Раменским военкоматом на курсы шоферов. Это событие повлияло 

на дальнейшую судьбу юноши: всю свою трудовую жизнь он посвятил работе 

на автодорожном транспорте. В Советской Армии служил в строительных 

войсках – был шофером. В г.Фурманове Ивановской области участвовал в 

строительстве 3-й ткацкой фабрики. Вернувшись из армии, продолжал 

трудиться по той же специальности. Правда, постоянного места работы не 

было, но везде выполнял одно и то же: возил различные грузы. Работая в 

Транспортной конторе №2 пос. Фаустово (3 года), участвовал в строительстве 

завода «Салют». Пять лет (1978-1983 г.г.) трудился на Автобазе № 2 

(д.Старково) строительной организации Газтрубопроводстрой. Строили 

многоэтажные дома в г.Раменское на ул.Свободы и Красноармейская. 11 лет 

работал на Раменском грузовом предприятии. С комбикормового завода 

доставлял муку на хлебокомбинаты Москвы. 16 лет трудился на фирме 

«Кирбет» (кирпич, бетон)  г.Раменское.  

     О своей работе Юрий Дмитриевич рассказывает с гордостью, потому что 

это, действительно, одна из самых нужных, важных и в то же время самых 

опасных профессий.  Она требует от человека постоянного внимания, 

напряжения, полной отдачи сил и всего себя.               

 А дорога синею лентою вьется, 

Залито дождем смотровое стекло. 

Пусть твой грузовик через бурю пробьется. 

Я хочу, шофер, чтоб тебе повезло. 

Хорошие слова из песни, но не шофером сказанные. Надеяться только на 

везение шоферу ни в коем случае нельзя. Юрий Дмитриевич понимал это и, как 

только стало подводить зрение, оставил «баранку» и занялся ремонтом тех 

самых машин, на которых ездил 39 лет. Вот уже год он автослесарь. Очень 

правильное решение, умное.  



      

За годы своей работы Юрий Дмитриевич дважды был удостоен высокого 

звания «Ударник коммунистического труда» (в армии) и «Ударник  XII 

пятилетки» в 90 годы. Но он не только отличный работник, но и примерный 

семьянин. Его дом прекрасно благоустроен (один из лучших в деревне), у него 

хорошие дети (сын и дочь), двое любимых внуков, замечательная жена. Среди 

односельчан семья Соловьевых пользуется заслуженным уважением. 

 

 

     Среди наших односельчан рекорд по численности рабочих-профессионалов 

«побила» семейная лига братьев ИЛЛАРИОНОВЫХ (по отчеству – 

Сергеевичей).  Их шесть человек, и все они на сегодняшний день (январь 

2012г.) – рабочие. 

     Слесарями-ремонтниками на ВАЗ(е)  трудятся НИКОЛАЙ, МИХАИЛ, 

ВАСИЛИЙ и АЛЕКСЕЙ. Двое первых до пенсии были милиционерами.  

СЕРГЕЙ – электрик строительной фирмы «Кирбет» г.Раменское.  ПАВЕЛ – 

монтажник трубопровода ООО «Юнимост» г.Москвы. 

     Можно надеяться, что братья Илларионовы всегда останутся на высоте. 

 

 

 

     САБУРОВ  МИХАИЛ  ЕВГЕНЬЕВИЧ  (1959 г.рождения) – бывший 

выпускник Пласкининской 8-летней школы 1975 года. Окончив в 1976 году 

ПТУ №49 г.Жуковский, получил специальность фрезеровщика. До призыва в 

ряды Советской Армии работал два года в ЦАГИ и год на заводе «Салют».     С 

1979 по 1981 год проходил армейскую службу  в Архангельской области , в 

районном центре Няндома. Был командиром комендантского отделения. За 

отличное несение службы был отмечен 10-суточным отпуском на родину. От 

командования войсковой части его родители получили благодарственное 

письмо за хорошее воспитание сына. Демобилизован в звании сержанта. По 

приезде на местожительство Михаил Евгеньевич был приглашен работать в 

Органы Внутренних Дел, но свой завод («Салют») он оставить не смог.  Здесь 

до сих пор добросовестно трудится уже более 30 лет, занимая разные 

должности: слесаря, наладчика станков ЧПУ (числовое программное 

управление), электрика, электромонтера-обмотчика. В настоящее время он 

дежурный слесарь завода.  Это исключительно порядочный человек, скромный, 

степенный, сдержанный, внимательный к окружающим, примерный семьянин. 

Супруги Сабуровы, Михаил Евгеньевич и Татьяна Васильевна, воспитали 

замечательных детей. Дочь Мария – бухгалтер-экономист, Она окончила 

Московский государственный университет управления. Сын Иван, завершив 

учебу в Московском областном государственном автомобильно-дорожном 

колледже г.Бронницы, продолжает учиться (последний год) в Московском 

государственном агроинженерном университете им. В.П.Горячкина. Семья 

Сабуровых – одна из примерных в д.Пласкинино. 

 

 



     ТИТОВ  АЛЕКСАНДР  МИХАЙЛОВИЧ  (1963 г.рождения) получил 

среднее образование, обучаясь в двух школах : Пласкининской восьмилетней и 

Юровской средней. За это время проявил себя самым активным учеником. Как 

член Пласкининского школьного лесничества чаще других ребят участвовал в 

районных и областных мероприятиях по охране природы: ездил на 

конференции, слѐты, олимпиады и даже дважды участвовал в областной 

(многодневной) игре «Зарница» в г.Истра. Был активным членом школьного 

литературно-драматического кружка и хорошим спортсменом. Таким же 

активистом оставался и в 9, 10 классах Юровской средней школы, где вместе с 

аттестатом зрелости получил почетную грамоту за активное участие в 

общественной жизни школы.  В 1980 году Александр поступил на Раменский 

приборостроительный завод учеником токаря. Здесь до призыва в армию в 

течение года учился и работал. В это же время (лето 1981 года) окончил 

Раменскую автошколу ДОСААФ. По окончании школы получил почетные 

грамоты «за отличную учебу, примерную дисциплину, активное участие в 

общественной жизни школы» (май 1981 г.), а также «за отличную сдачу 

экзаменов ВЭК и ГАИ» и был награжден нагрудным знаком «за отличную 

учебу» (июнь 1981 г.). Срочную армейскую службу проходил в 1981-1983 г.г. в 

инженерных войсках. Командиром войсковой части был отмечен почетной 

грамотой  «за достигнутые успехи в боевой и политической подготовке, 

примерную воинскую дисциплину и безупречную службу в рядах 

Вооруженных Сил Союза ССР». Демобилизовавшись из армии, поступил на 

завод «Салют», где трудился шесть лет станочником широкого профиля. В 1987 

году получил две почетные грамоты по итогам работы за III и  IV кварталы и 

ему было присвоено звание «Лучший по профессии». К этому времени 

Александру Михайловичу, уже семейному человеку, представилась 

возможность получить квартиру в пос. Дубовая роща от правления совхоза 

«Сафоновский». Жаль было расставаться с теперь уже родным для него 

заводом, но нужно было думать о дальнейшей судьбе дочери, еѐ учебе. В 

Пласкинине 8-летней школы уже не существовало, а на малокомплектную 

начальную, где один учитель занимался одновременно с тремя классами, тоже 

надежды не было. Пришлось устроиться в совхоз «Сафоновский». Пять лет 

Александр Михайлович работал здесь по своей специальности – станочник 

широкого профиля. Но, получив квартиру, вынужден был думать об очередном 

трудоустройстве, так как совхоз к этому времени прекратил своѐ 

существование.  Пришлось поменять и профессию.  С 1995 года и по сей день 

трудится в Москве. Десять лет работал одновременно слесарем-сантехником и 

водителем в аварийной службе района Гальяново, но в связи с 

расформированием ГУП(а) (Государственное унитарное предприятие) перешел 

в корпорацию ТЭН слесарем-сантехником. К работе привык, работой доволен.  

В настоящее время он с женой проживает в д.Пласкинино в родительском доме. 

В квартире Дубовой рощи живет со своей семьей дочь Татьяна, которая уже 

успела получить высшее образование. 

     Александр Михайлович не только отличный производственник и хороший 

семьянин, но и, как говорят,  мастер на все руки. Посмотрите на его домашнее 

хозяйство, и вы убедитесь в этом. 

 



   

   КРИВОШЕЕВ  ИВАН  ВЛАДИМИРОВИЧ  (1989 г.рождения)  – один из 

самых молодых рабочих среди наших односельчан.  Его трудовой стаж на 

сегодняшний день (май 2012 г.) насчитывает без малого три года. Он же один 

из четырех учащихся бывшей Пласкининской начальной малокомплектной 

школы, алфавитным списком которых в мае 1998 года окончательно 

завершилась история и биография нашей сельской школы из-за отсутствия 

необходимого контингента учащихся. Дальнейшее обучение в течение семи лет 

(5-11 классы) он прошел в соседней Юровской школе, где получил аттестат о 

среднем образовании.  

     В 2007 году Ваня поступил в Московский областной государственный 

автомобильно-дорожный колледж г. Бронницы. Учился два года и 10 месяцев 

по специальности «техническая эксплуатация подъемно-транспортных, 

строительных, дорожных машин и оборудования». За время обучения в 

колледже проходил практику на ВМЗ «Салют»: больше года занимался 

ремонтом автомашин.  

     С июня 2009 г. по июнь 2010 г. Иван проходил военную службу в рядах 

Российской Армии. Там был старшим механиком многоканальных 

радиорелейных станций.  После демобилизации вернулся на тот же самый 

завод «Салют», ставший ему родным. Здесь продолжал в течение года работать 

слесарем 4 разряда по ремонту автомобилей, а полгода назад был переведен на 

должность водителя этих машин.  

     Иван Владимирович – замечательный молодой человек, один из тех, кого 

можно ставить в пример нашей сегодняшней молодежи. Он скромен, вежлив, 

внимателен к окружающим, особенно к людям старшего поколения. Пока что 

главным его увлечением является работа по любимой специальности. Жизнь в 

деревенской глубинке, коей является и Пласкинино, не даѐт пока нашей 

молодежи возможности заняться помимо работы какой-либо полезной 

деятельностью, так как в деревне у нас, кроме двух магазинов, никаких 

общественных учреждений нет. Именно от этого страдает деревенская 

молодежь. Ей нечем заняться, негде развлечься и с пользой провести свободное 

время. Пора бы Администрации сельского поселения, районным и местным 

депутатам подумать об этом. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

БЫВШИЕ ВЫПУСКНИКИ СЕЛЬСКОЙ ШКОЛЫ, 

ИМЕЮЩИЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ. 
 

 

Не нужно доказывать, что образование –  

самое великое благо для человека. 

 Н.Г.Чернышевский.  

 

 

 

     ВИННИК МАРИНА АНАТОЛЬЕВНА (1982 г.рождения). В 1999 году в 

Юровской средней школе получила аттестат зрелости с единственной «4» по 

литературе. С Красным дипломом окончила Московское фармацевтическое 

училище  №10. С 2002 года по настоящее время работает провизором в аптеке 

«Фармакон» г.Раменское.  

     В 2009 году Марина Анатольевна закончила заочное обучение (6 лет) в 

Российском университете дружбы народов, а в 2010 году – интернатуру. В этом 

же году ей присвоена квалификация «старший провизор». 

     Это очень порядочный, серьезный, ответственный, культурный человек. С 

неѐ во всем можно брать пример.  

 

 

     О начале своей трудовой биографии рассказывает сама БОГОЛЮБОВА 

(МАКАРОВА) ЕЛЕНА ВИКТОРОВНА (1978 г.рождения): 

–  В 1993 году я окончила 9 классов Юровской средней школы и поступила в 

Гжельский художественно-промышленный колледж на факультет 

«Бухгалтерский учет, контроль и анализ хозяйственной деятельности». По 

окончании колледжа мне была присвоена квалификация бухгалтера-

экономиста. В 1996 – 2002 г.г. обучалась заочно в Московском институте 

коммунального хозяйства и строительства. В результате получила 

специальность экономиста-менеджера. В годы учебы в институте работала в 

коммерческих организациях Москвы: сначала официанткой ресторана 

«Московский коммерческий клуб» (3 года), а с 1999 г. – по специальности 

бухгалтер в Торговом доме «Соль». 

     С 2007 года я являюсь бухгалтером строительной коммерческой 

организации ООО «Полином» в г.Бронницы, которая входит в группу компаний 

«Зодчий».  Мы занимаемся деревянным домостроением и являемся лидером в 

этой сфере деятельности. В нашей организации трудится более 3000 человек 

(прорабы, строители, бетонщики, сварщики, плотники, водители, кладовщики и 

другие специалисты). Организация «Зодчий» существует около 20 лет. Она 

ежегодно принимает тысячи заказов от жителей не только Московской области 

и пользуется широкой известностью.  

     Работой я довольна. Счастлива, что нашла свое место в жизни. Еще более 

счастлива, что  у  меня  растет  сын  Матвей  (2003 г.рождения).  Он  учится во 2  

 

 



 

классе Юровской средней школы. Растить и воспитывать его мне помогает моя 

мама – Макарова Елена Петровна. 

 

 
 

Дома строительной компании «Зодчий» не что иное,  

как произведение искусства. 

 

 

     ДЬЯКОВ НИКОЛАЙ ВАСИЛЬЕВИЧ  родился в Победном 1945 году, и его 

раннее детство совпало с трудным послевоенным временем, которое, 

естественно, отложило на его судьбе свой отпечаток.  

     В 1960 году Коля окончил Пласкининскую 7-летнюю школу и поступил в 

Люберецкое ремесленное училище №10  им. Гагарина.  Получив специальность 

слесаря-сборщика 4 разряда, был направлен на работу в ЛИИ г.Жуковский. 

Через полтора года уже работал по 5 разряду. В это же время учился на курсах 

шоферов при Раменском ДОСААФ (Добровольное общество содействия армии, 

авиации и флоту).  В 1964-1967 г.г. служил шофером-слесарем в рядах 

Вооруженных Сил СССР в Германии. За хорошую службу был 

сфотографирован на Доску почета у Знамени войсковой части. В качестве 

премии получил от командования10-суточный отпуск на Родину. В мае 1965 

года  награжден медалью в честь 20-летия Победы советского народа в Великой 

Отечественной войне. После демобилизации вернулся на прежнее место работы 

– в ЛИИ слесарем 6 разряда. Спустя два года за высокие показатели в труде 

был назначен на должность ИО инженера-технолога. К этому времени Николай 

Васильевич закончил Юровскую школу рабочей молодежи. В 1970 году 

поступил во Всесоюзный заочный машиностроительный институт. Учился 

шесть лет. Невозможно представить, какой затраты физических сил и 

умственного напряжения стоила работающему и уже семейному человеку эта 

учеба. Ездил в Москву на лекции и практические занятия вечерами. Поздно 

возвращался на электропоезде на ст.Бронницы и оттуда постоянно добирался 

до своей деревни (7 км) пешком, так как автобуса в это время на маршруте уже  

 



 

 

не было. А утром – снова работа. Только сильный и целеустремленный человек 

мог такое выдержать. 

     В это время Николай Васильевич был переведен на  Московский 

вертолетный завод им. Миля (ст. Панки). Работал два года инженером-

технологом, но в связи с семейными обстоятельствами вынужден был изменить 

место работы (ближе к дому). Выбрал ВАЗ (Воскресенский агрегатный завод), 

который только что вступил в строй.  Николай Васильевич еще раньше 

принимал непосредственное участие в его строительстве и пуске производства 

специзделий. Сюда он был приглашен главным инженером. Здесь трудился 21 

год (1972-1993). Сначала был мастером цеха, через шесть лет – заместителем 

начальника, а потом – начальником корпуса. В 1993 году, в связи с частичной 

ликвидацией производства, был вынужден перейти на другое место работы – 

строительную фирму ТОО «ПМП», где занимал должность заместителя 

директора.  С 2005  года  Николай   Васильевич  находится  на   заслуженном 

отдыхе – на пенсии. Он ветеран труда. Общий трудовой стаж – 45 лет.  

     Работая на разных предприятиях, Николай Васильевич выполнял не только 

свои обязанности как специалиста, но и активно участвовал в жизни всего 

предприятия. В ЛИИ, на Вертолетном заводе, на ВАЗ(е) имел несколько 

авторских вознаграждений за внедрение в производство изобретений и 

рацпредложений. В 1971 году ему был выдан членский билет Всесоюзного 

общества изобретателей и рационализаторов, а в 2002 году – удостоверение 

внештатного инспектора Мособлкомприроды от Государственного комитета по 

охране окружающей среды.  За время работы на ВАЗ(е) неоднократно был 

отмечен денежными премиями и почетными грамотами за  активную работу по 

научной организации труда и другие заслуги.  

     Семья Николая Васильевича и Валентины Петровны исключительно 

порядочная, гостеприимная, культурная. Их дети тоже получили высшее 

образование. Дочь Татьяна Николаевна в 1993 году окончила Жуковский 

авиационный техникум имени В.А.Казакова, а в 2008 году – Московский 

государственный индустриальный университет. Она экономист. Сын Валерий 

тоже имеет высшее образование, но по не зависящим от него обстоятельствам 

по полученной специальности не работает. Радуют бабушку и дедушку своими 

успехами в учебе и две старшие внучки, а младшая – своими забавами, 

увлечениями и детской непосредственностью. 

 

 

     ИГНАТОВА (САБУРОВА) ЛЮБОВЬ ИВАНОВНА, 1960 года рождения.  

В школьном возрасте (1967-1977 г.г.) обучалась восемь лет в Пласкининской 

восьмилетней и два года в Юровской средней школах. Была исключительно 

способной ученицей, примерной во всех отношениях.  

     В 1977 году была принята на добровольных основаниях на должность 

экономиста бухгалтерии в отделение Центрального Банка России (г.Москва). 

Пять лет (1984-1989 г.г.) училась заочно во Всесоюзном финансово-

экономическом  институте  по  специальности  «экономист».  С  1991  года  по 

 



 

 настоящее время работает в должности заместителя главного бухгалтера 

отделения Центрального Банка России.  

     За долгие годы работы в системе Госбанка Любовь Ивановна внесла 

значительный вклад в развитие банковского дела. В 1980 году по итогам 

выполнения социалистических обязательств за 1979 год ей было присвоено 

почетное звание «Ударник коммунистического труда». В 1997 году она как 

лучший работник банка получила медаль «В память 850-летия Москвы». Имеет 

многочисленные благодарности и почетные грамоты за многолетний и 

плодотворный труд в Банке России, за высокие показатели и достигнутые 

успехи в труде.       

     Исключительно активной проявила себя Любовь Ивановна и в жизни 

деревни. Она ежегодно помогает членам Совета ветеранов в организации 

митингов у памятника погибшим на фронтах Великой Отечественной войны 

односельчанам: поѐт в хоре, читает стихи. 

Приятно сознавать, что такие замечательные люди – наши соотечественники, а 

значит – наша гордость. 

 

 

     ИГНАТОВА ТАТЬЯНА ВАДИМОВНА (1955 г.рождения) получила среднее 

образование, обучаясь в двух школах: Пласкининской восьмилетней и 

Юровской средней. Шесть лет училась в Московском авиационно-

технологическом институте на факультете «Эксплуатация электро-

оборудования».  Последние три года обучалась на вечернем отделении и 

одновременно работала в Жуковском специализированном опытно-

конструкторском  бюро техником, потом инженером. За годы работы (19 лет) в 

авиационной промышленности целых 8 лет было отдано ею Центру подготовки 

космонавтов им. Гагарина. Об этом рассказывает сама Татьяна Вадимовна: 

«Ряд специалистов, в том числе и я, занимались разработкой, отладкой пультов 

инструктора, которые позволяли управлять ходом тренировки космонавтов на 

тренажерах, визуально наблюдать по приборам отображения за действиями 

экипажа, выявлять причины и ошибки этих действий, вводить нештатные и 

аварийные ситуации. Это способствовало закреплению теоретических знаний 

космонавтов и приобретению ими профессионального мастерства. А для нас ( и 

для меня, конечно) именно эта работа осталась незабываемой, потому что 

способствовала каждому из нас ощущать себя причастными к огромным 

событиям страны того времени – полету человека в космос».  

     За годы непрерывного труда (1978 – 1997) в этой сфере деятельности 

Татьяна Вадимовна много раз была отмечена почетными грамотами 

предприятия и Министерства авиационной промышленности. Дважды она 

вносила в производство рационализаторские предложения, которые были 

применены на практике. 

     В последующие годы (с 1997 г.) по не зависящим от работающих 

специалистов обстоятельствам специфика их работы изменилась на более 

«земную».  С   этого   времени   трудовая   деятельность   Татьяны   Вадимовны  

 

 



 

проходит в Люберецком городском жилищном тресте. Она инженер 

Информационно- вычислительного Центра вот уже 14 лет. 

     Трудно понять суть работы таких людей, тем более женщин, но сделать 

вывод можно: она (эта работа) нужна стране. Без неѐ в современном мире не 

обойтись. 

 

 

     КАКОВКИНА (ТИТОВА) ТАТЬЯНА НИКИТИЧНА (1958 г.рождения). В 

1973 году окончила Пласкининскую восьмилетнюю школу, в 1975 г.-

Юровскую среднюю. В Пласкининской школе Таня была одной из лучших 

учениц, а 10 класс закончила с Похвальной грамотой за отличные знания 

учебного материала по алгебре и геометрии в пределах школьной программы. В 

1975 году поступила на второй курс Жуковского авиационного техникума на 

факультет «Электронно-вычислительные машины». Получив специальность, 

стала работать в Вычислительном центре Летно-исследовательского института 

им.Громова. Сначала была оператором на вычислительных машинах, а потом – 

старшей группы операторов. Активно участвовала в общественной жизни 

института: была комсоргом. За 18 лет работы в ЛИИ неоднократно выдвигалась 

на Доски почета не только отделения, но и всего института.  

     В 1982 году Татьяна Никитична поступила на вечернее отделение 

Московского института радиотехники, электроники и автоматики на факультет 

«Вычислительная техника». Закончив в 1988 году институт, стала работать 

инженером по эксплуатации персональных компьютеров. На Международных 

авиакосмических салонах (МАКС), проводимых в ЛИИ, работала (до 1996 года) 

в Информационном центре дирекции салона. 

     С 1996 года Татьяна Никитична является инженером по эксплуатации 

технических средств в Московской дистанции сигнализации, централизации и 

блокировки в группе «Микропроцессорные системы управления». Общий 

трудовой стаж еѐ на сегодняшний день (январь 2012 г.) довольно солидный – 33 

года.  

     Читаешь эти удивительные трудовые биографии наших земляков Игнатовой 

Татьяны Вадимовны и Каковкиной (Титовой) Татьяны Никитичны и  невольно 

задаешь себе вопрос: «Неужели на это способны наши женщины?» Очень 

трудно любому, даже самому грамотному, человеку осмыслить и разобраться  

во всем, чем они успешно занимаются повседневно. Но это ведь факт. Он 

неоспорим. А значит, такими людьми, нашими соотечественниками, может 

гордиться не только русская деревня, которая их вырастила и воспитала. 

 

 

     КАПЫТИНА (СОРОКИНА)  ВАЛЕНТИНА ВАСИЛЬЕВНА (1958г. 

рождения)  обучалась  с 1965 по 1973 год в Пласкининской восьмилетней 

школе.  Была одной из самых активных учениц. До сих пор с гордостью 

вспоминает свое участие в школьной художественной самодеятельности. 

Особенно памятны ей выступления с чтением стихотворений своего отца 

Василия Григорьевича и исполнением песен под аккомпанемент одноклассника  

 



 

Сабурова Виктора. Как член школьного лесничества  занималась 

выращиванием в питомнике рассады хвойных деревьев. Наградой за этот 

благородный труд было еѐ  выступление по местному радио и поездка в составе 

группы членов школьного лесничества в Кремлѐвский дворец съездов. Много 

было у неѐ работы и по пионерской линии. Кстати, она была примерной 

пионеркой. 

 

 
 

                                                     Пионер всем ребятам пример 

 

Фото подписано самой Валентиной.  

Она среди девочек в первом (нижнем) ряду вторая слева. 

 

 

     В 1973-1975 г.г.Валентина  обучалась в 9 и 10 классах Юровской средней 

школы. Получив свидетельство о среднем образовании, устроилась в цех 

электроэлементов Раменского приборостроительного завода ученицей-

намотчицей. В 1976 году поступила в Московский приборостроительный 

техникум по специальности «ЭВМ, приборы и устройства», где обучалась без 

отрыва от производства три года. В марте 1978 года за производственные 

успехи ей было присвоено звание «Ударник коммунистического труда». В 

сентябре 1980 года в порядке перевода была зачислена на должность старшего 

техника в лабораторию экспериментальных исследований Всесоюзного научно-

исследовательского и проектно-испытательного института «Союзтранс-

прогресс».  

   



 

   С 1982 года Валентина Васильевна работала в Территориальном управлении 

№5 Центрального филиала Открытого Акционерного Общества  

междугородной и международной электросвязи «Ростелеком». За 28 лет 

трудовой деятельности на предприятии прошла путь от электромеханика цеха 

до начальника службы информационных технологий. Валентина Васильевна 

поступила на работу, когда на предприятии не было ни одного компьютера. 

Она спроектировала и организовала строительство единой локальной сети из 

500 персональных компьютеров и периферийных устройств, которые были 

разбросаны по семи городам разных областей.  

     В 1992 году заочно окончила Московский технический университет связи и 

информатики. В январе 2010 года была освобождена от работы по сокращению 

штата в связи с ликвидацией структурного подразделения ТУ-5 ЦФ ОАО 

«Ростелеком». С 2011 года находится досрочно на пенсии. 

     В Ростелекоме  Валентина Васильевна вела большую общественную работу: 

была секретарем Профсоюзного комитета, принимала активное участие в 

организации спортивных соревнований, слѐтов, корпоративных мероприятий, 

за что была награждена юбилейной медалью «100 лет ПРОФСОЮЗАМ 

РОССИИ». Она активно участвовала и в художественной самодеятельности и 

занимала призовые места на конкурсах. Коллектив был поощрен поездками в 

Сочи, Санкт-Петербург, экскурсией на теплоходе в Углич.  

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Коллектив художественной самодеятельности.  

Валентина Васильевна – первая справа. 

 

     Была Валентина Васильевна и членом кружка по туризму, где обучалась 

технике   скалолазания   и   приемам   организации   стоянок  в   экстремальных  

 

 



 

условиях. Знания, полученные на занятиях, закреплялись в походах по лесам и 

карьерам Подмосковья, а также по горам Эльбруса. 

     Ну а самым захватывающим для неѐ хобби был снорклинг. Рассказать об 

этом дадим возможность самой Валентине Васильевне: 

– Путешествие по заповедникам, музеям и историческим местам – это 

прекрасно, но подводный мир Красного моря – это страна чудес. Невозможно 

передать словами ощущения, которые ты испытываешь, когда плывѐшь внутри 

стаи огромных и в то же время завораживающе красивых дельфинов. Очень 

жаль, что невозможно отснятый фильм воспроизвести на бумаге, а ведь 

наиболее интересные моменты зафиксированы в клипах. Так первая встреча с 

мантом-орликом была уникальна. Я плыла, рассматривая игру бабочек под 

собой, потом перевела взгляд вперѐд и замерла в оцепенении: в трѐх метрах от 

меня на коралле сидел орлик и смотрел на меня. Несколько мгновений я 

размышляла, что делать: тикать или снимать. Желание оставить на память этого 

красавца победило. Я успела снять момент его побега, это всего несколько 

секунд, но зрелище незабываемое. Я еще не один раз видела этого 

таинственного красавца, у которого один только хвост достигает трех метров в 

длину, но удача снять его больше мне не улыбнулась. Встреча с огромной 

слоновой черепахой, размером более метра в длину, была не менее 

захватывающей. Наблюдать, как  она грызѐт мѐртвый коралл, который катится 

по дну, – зрелище не для слабонервных, но желание получить видео побеждает. 

Созерцать плавные движения четырѐхметровой мурены, такой прекрасной и 

такой жутковатой, пятнистых электрических скатов, устрашающих барракуд, 

бесчисленное множество разноцветных рыб-попугаев и наполеонов, 

приведений и ангелов,  хирургов и флейт, спинорогов – это огромное 

удовольствие. А на фоне разноцветья коралловых рифов это великолепие рыб 

превращается в волшебство. Вот то малое, что я видела и сама сняла подводной 

камерой. 

 

 
 

                               Единорог                                                         Бабочки 

 
 

 

 

 



 

 

                                      Крылатка                                                  Мурена 

 
                                 Пикассо                                       Электрический скат 

 
 

От автора: Извините, что именно Валентине Васильевне посвящено в этом 

разделе альбома больше страниц, чем другим нашим односельчанам, имеющим 

высшее образование.  Давайте посмотрим список специальностей, по которым 

работала эта женщина только в ОАО «Ростелеком»: 

- электромеханик цеха технической эксплуатации, 

- инженер-программист Центральной технической эксплуатации персональных 

  машин, 

- администратор баз данных, 

- начальник участка информационного обеспечения, 

- ведущий инженер, начальник службы информационных технологий. 

Это не только талантливый профессионал, обладающий столь богатыми 

знаниями в сфере своей трудовой деятельности, но и человек активной 

жизненной позиции. Именно о таких людях ректором Московского 

гуманитарного университета профессором И.М.Ильинским сказаны 

замечательные слова: «Особенно ценны для нас те образованные люди, у 

которых есть отзывчивость, сила чувства, энергия, воля, те, кто умеет 

проникнуться до самых своих основ духом общественности. Этих-то и только 

этих образованных людей мы и можем назвать интеллигентными в лучшем 

смысле этого слова» (Слова И.М. Ильинского взяты из интернета). 

 



 

     КОЗУЛИЦЫН ЕВГЕНИЙ ПЕТРОВИЧ – постоянный житель д.Пласкинино, 

1951 г.рождения. Всю свою сознательную жизнь, знания, опыт, мастерство 

посвятил делу служения нашей отечественной авиации. 

     После окончания Пласкининской восьмилетней школы три года учился в 

Жуковском авиационном техникуме.  Проработав два месяца по полученной 

специальности,  был призван в ряды Советской Армии. Служил в войсках ВВС. 

Награжден почетным знаком «Отличник ВВС». Был редактором армейского 

Боевого листка. За хорошее воспитание сына родители получили от командира 

войсковой части Благодарственное письмо.  

     После армии Евгений Петрович вернулся на прежнее место работы. Без 

отрыва от производства окончил МАИ (Московский авиационный институт). С 

1973 года по настоящее время (январь 2012 г.) работает в ОАО «ИЛ». В течение 

39 лет непосредственно участвовал и участвует в подготовке самолетов к 

испытательным полетам. В отдельные годы был ударником коммунистического 

труда, являлся автором нескольких рационализаторских предложений, активно 

участвовал в общественной жизни института (комсорг, профорг).  

     Евгений Петрович награжден многочисленными грамотами. На работе, в 

коллективе подразделения, он пользуется заслуженным уважением.  Человек 

порядочный, скромный, умеющий держать себя в любой обстановке, 

уважительно относящийся к окружающим людям, Евгений Петрович 

авторитетен и среди своих односельчан.  

 

 

     МОНАКОВА ИРИНА ЮРЬЕВНА (1984 г.рождения). В 1 класс Ира пошла 

хорошо подготовленной в возрасте шести лет и три года обучалась в 

Пласкининской начальной малокомплектной школе. Окончив в 2000 году 

Юровскую среднюю школу, поступила в Московский областной медицинский 

колледж №2. Учебу сочетала с работой санитарки в Пласкининском медпункте: 

помогала маме, фельдшеру этого медпункта. К этому времени она уже много 

знала из медицинской практики. В экстренных ситуациях, таких как 

автодорожные катастрофы, обрабатывала раны пострадавшим, накладывала 

повязки. За время болезни фельдшера оказывала помощь односельчанам: 

проводила манипуляции, делала инъекции (уколы). Всѐ это свидетельствовало 

о желании Ирины как можно лучше овладеть знаниями по медицине. Окончив 

медицинский колледж, работала (2003 – 2005г.г.) массажистом в Жуковской 

больнице МАП (Министерство авиационной промышленности) и в Детском 

санатории «Кратово» (2005, 2006 г.г.) 

     С 2006 года Ирина Юрьевна является студенткой Московской медицинской 

академии дневного отделения лечебного факультета. По-прежнему учебу 

сочетает с работой медсестры (вечерами, в выходные и праздничные дни) в 

Московской клинической больнице №29. В Академии учится на последнем 

курсе – шестом.  

     Это исключительно работоспособный человек, энергичный, ответственный, 

полный стремлений к знаниям. Так пожелаем же Ирине Юрьевне осуществить 

еѐ мечту – стать врачом-неврологом.   

 



 

     Хороших детей вырастили Наталья Николаевна и Юрий Евгеньевич. Так уж 

повелось в жизни людей: у примерных родителей – примерные дети. 

 

 

     МОНАКОВА ОЛЬГА ЮРЬЕВНА (1981 г.рождения) – единственный 

человек среди наших односельчан, который работает в юриспруденции. Чтобы 

подготовить себя к этой работе, нужны обширные знания по правоведению и 

такие личные качества, как трудолюбие, самостоятельность, 

дисциплинированность, пунктуальность, коммуникабельность – умение 

работать с людьми.  Ольге Юрьевне пришлось пройти довольно не легкий курс 

обучения в высших учебных заведениях.   

     Получив в 1999 году аттестат зрелости в Юровской средней школе, она 

поступила в Коломенский педагогический институт на факультет «История и 

право» (вечернее отделение). Училась 5 лет, одновременно работала. Первый 

опыт еѐ работы с детьми – инструктор-методист по воспитательной работе с 

учащимися Юровской средней школы, в которой она сама училась 7 лет, – 

прошел довольно успешно. Так же удачно сложилось общение с 

несовершеннолетними подростками из неблагополучных семей.  

     В 2007 году Ольга Юрьевна окончила Московскую Юридическую академию 

(4 года). Как видите, целых 9 лет она успешно шла к намеченной цели – стать 

юристом. По этой специальности работает в настоящее время. 

     Молодая (30 лет) женщина занимает столь высокое положение в обществе. 

Это о многом говорит, а главное – о еѐ личных качествах и, конечно же, о 

родителях, которые постоянно уделяли большое внимание воспитанию двух 

своих дочерей : Ольги и Ирины. 

 

 

Дети войны. 

 

     ШВЕДОВ ВИКТОР ФЕДОРОВИЧ (1939 г.рождения). После окончания 

Пласкининской 7-летней школы в 1954 году поступил в ремесленное училище 

№ 30 г.Коломны. Учился на фрезеровщика 2 года. Училище закончил с 

отличием и, получив 5 разряд по специальности, в течение двух лет работал на 

заводе тяжелого станкостроения г.Коломны.  

     В 1958 – 1961 г.г. находился в рядах Советской Армии. Сначала учился в 

спецшколе «Бровары» (г.Киев) на механика по электрооборудованию 

самолетов, а потом служил в авиационном полку старшим механиком по 

подготовке самолетов к полетам. Дважды был награжден знаком «Отличник 

ВВС». Закончил службу командиром отделения в звании сержанта.  

     В 1962 – 1965 г.г. работал на Раменском приборостроительном заводе. 

Обучал молодежь специальности фрезеровщика, возглавлял бригады 

коммунистического труда. Одновременно учился в Раменской вечерней школе 

рабочей молодежи (8-10 кл.) 

     В связи с изменением семейных обстоятельств (женился) в 1965 году 

переехал  в  Москву  и  устроился  во  Всесоюзный   научно-исследовательский  

 



 

институт источников тока  (ВНИИТ). Работал 18 лет. Прошел трудовой путь от 

рабочего-станочника до начальника экспериментального производства и 

главного технолога института. Работу, как и прежде, совмещал с учебой: 

закончил вечернее отделение Московского металлургического института. С 

1966 года являлся членом КПСС.  

В 1983-1991 г.г. Виктор Федорович занимал ответственные посты различных 

предприятий Москвы, работал там, куда посылала партия, где был нужен, а 

именно: директором филиала №1 МПО (Московское производственное 

объединение) «Экран» - 2 года; главным технологом завода «Водоприбор» - 3 

года; начальником групп производственных предприятий и эксплуатации 

зданий, инженерных сооружений в Управлении делами Совета Министров 

СССР – 3 года. В это время закончил Университет хозяйственных 

руководителейг.Москвы и защитил диплом по теме «Внедрение 

робототезированных комплексов».  

     В 1991 г. назначен в Аппарат Президента СССР экспертом сектора 

финансово-хозяйственного управления. Но работал не больше года, т.к. с 

января 1992 года Аппарат Президента СССР был ликвидирован.  

     В последние годы своей трудовой деятельности Виктор Федорович 16 лет 

(1992-2008 г.г.) был специалистом по отраслевым тарифным соглашениям в 

Комитете ВсероссийскогоЭлектропрофсоюза. За работу в этой системе был 

награжден юбилейной медалью ФНПР (Федерация независимых профсоюзов 

России), а также юбилейным знаком «100 лет отраслевому профсоюзу». 

     Трудовая деятельность Виктор Федоровича закончилась в возрасте 68 лет по 

состоянию здоровья. Его общий трудовой стаж 54 года. За годы работы имел 5 

авторских свидетельств, около 15 рационализаторских предложений. Имеет 

почетные звания: «Почетный энергетик Российской Федерации» и «Почетный 

машиностроитель Российской Федерации». Награжден многочисленными 

почетными грамотами ЕЭС (Единая Энергетическая Система) России; ФНПР, 

Минпромнауки России. На многих предприятиях выдвигался на Доски почета 

(РПЗ, ВНИИТ, МПО «Экран», завод «Водоприбор»). За время работы он 

прошел более десятка курсов по повышению квалификации,  в их числе курсы 

главных технологов электротехнической отрасли (1980г.) и высшие курсы при 

Госплане СССР (1991-1992 г.г.). Постоянно вел большую общественную работу 

по партийной и профсоюзной линии. Был членом комиссий по аттестации 

рабочих и инженерно-технических работников. Занимался и преподавательской 

деятельностью во Всесоюзном заочном политехническом институте г.Москвы.  

     Где бы ни работал Виктор  Федорович, везде его труд оценивался 

одинаково: «отлично». Невозможно перечислить все его награды. Любая 

специальность была ему по плечу, любое поручение выполнял быстро и со всей 

ответственностью.  

     Читая биографию этого человека, поражаешься его трудолюбию, энергии, 

целеустремленности. Считаю Виктора Федоровича не обыкновенным 

человеком, а Человеком-легендой. Таких людей найти довольно трудно, 

особенно в наше время. Можно сказать о нем еще больше, если учесть его 

исключительно трудное детство в тяжелые 40-е военные и послевоенные годы.  

 



 

Его отец Шведов Федор Евдокимович, участник Великой Отечественной 

войны, пропал без вести в январе 1942 года. С семи лет мальчик остался без 

матери и до совершеннолетия жил у бабушки, Евдокии Егоровны, сестры 

своего деда.  

     В настоящее время Виктор Федорович с женой проживает  в д.Пласкинино в 

доме, доставшемся ему от деда. Имеет небольшой земельный участок (15 

соток). Без дела сидеть не может. По силе возможности благоустраивает дом, а 

свободное время проводит в саду и на огороде.  Любит заниматься 

выращиванием плодовых и хвойных деревьев, кустарников, цветов. Эта работа 

доставляет ему удовольствие. 

 

 

 
 

 

Виктор Федорович и Антонина Петровна на приусадебном участке  

любуются «Альпийским лугом» - результатом своего труда. 

 

 

     Сам хороший семьянин (имеет сына и двух внучек) Виктор Федорович 

пользуется заслуженным уважением односельчан. Он любит пообщаться с  

молодежью, считает своим долгом наставить на путь истинный деревенских 

ребят, которые внимательно прислушиваются к его дельным советам. 

 

 

 

 

 

 



НА  СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ ЛЮДЕЙ. 
 

Люди в белых халатах,  

Хвала Вам и честь. 

На земле нашей грешной  

Вы – ангелы жизни.  

Спасибо, родные, за то, 

                  что вы есть. 

                              Ольга Волошина. 

 

 

     Рассказывает о себе ФОКИНА (МАТРОСОВА) ЛИДИЯ ВАСИЛЬЕВНА 

– Я училась 8 лет в своей школе – Пласкининской. До сих пор о школьных 

годах вспоминаю с гордостью, с любовью и глубоким уважением к учителям. 

Особенно запомнилась мне работа школьной пионерской организации ( я была 

председателем Совета дружины) и школьного лесничества. Но больше всего 

меня тогда интересовала медицина. Со своими подругами – одноклассницами, 

Илларионовой Наташей и Лезякиной Тамарой, я ходила в сельский медпункт, 

где фельдшер Кузина Галина Николаевна знакомила нас с основами медицины.  

Это был очень уважаемый человек на селе, и мы, деревенские девчонки, 

старались во всѐм ей подражать. Человек в белом халате казался мне тогда 

всемогущим всезнайкой. Наверное, это обстоятельство повлияло на выбор 

дальнейшего жизненного пути – мой приход в медицину.  

     В 1972 году, после окончания школы, я сразу же, не раздумывая, поступила 

в медицинское училище № 30 г.Москвы, где училась вместе с двумя моими 

подругами.  Годы учебы в училище окончательно укрепили в нас желание стать 

медработниками. Проходя практику в различных медицинских учреждениях, 

мы столкнулись с такими инфекционными заболеваниями, о которых слышали 

впервые. От врачей-инфекционистов узнали о их лечении. А как мы 

восхищались врачами-хирургами, возвращавшими к жизни людей после 

тяжелых травм! Как радовались вместе с акушерами появлению на свет 

маленьких человечков в роддомах! Практика нас многому научила.  

     В 1975 году нас всех троих направили на работу в должности медсестер в 

Московскую инфекционную клиническую больницу №2. Я работала в детском 

отделении. Родителей с детьми тогда не госпитализировали. Нам приходилось 

не только лечить детишек, но и ухаживать за ними, как за своими 

собственными. Работа нравилась.  

     С 1980 года и по сей день (уже 31 год) я работаю медсестрой в городской 

больнице г.Жуковский тоже в инфекционном отделении, но уже со взрослыми 

больными.  Работа не менее интересная, но более сложная в физическом и 

психологическом аспекте. Очень трудно лечить и ухаживать за пожилыми 

людьми, от которых порой отказывались их родственники и даже собственные 

дети. Привозили к нам в больницу и молодых людей, даже солдат, которые 

проходили службу в Жуковском. Никогда не забуду случай с лечением 

молодого солдата, у которого была тяжелая форма менингококковой инфекции. 

Он, мальчишка  с  далекого  Урала,  без  сознания. Родных  рядом  никого.  Ему  

 



 

кроме лечения требуется элементарный гигиенический уход. Больной в 

бредовом состоянии – приходится успокаивать, кормить и поить с ложечки, 

переживать за него. Но зато какую радость испытываешь, когда больной снова 

на ногах, когда слышишь от него слова благодарности и понимаешь, что ты 

живешь не зря! В этом отделении я уже отработала 32 года. За это время 

неоднократно получала благодарности, почетные грамоты, денежные премии от 

руководства больницы и городской Администрации. Имею высшую 

квалификационную категорию.  

Счастлива и горда тем, что медицина стала для меня смыслом жизни. Не могу 

представить себя ни на какой другой работе.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Рабочие будни 

Лидии Васильевны.  

Она готовится к 

внутривенному капельному 

вливанию больному. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     ВИННИК НАТАЛЬЯ СЕРГЕЕВНА (1957 г.рождения) – выпускница 

Пласкининской восьмилетней школы 1972 года.  Со школьной скамьи 

проявляла интерес к медицине. Посещала занятия, которые проводила с 

группой девочек сельский фельдшер Кузина Галина Николаевна.  

    В 1975 году Наталья окончила Московское медицинское училище № 30. В 

1975 – 1980 г.г. работала в детском отделении Московской инфекционной 

больницы    №2,   в  1980 – 1982  г.г. –    медсестрой   Инфекционной   больницы  

 



 

г.Жуковский. С мая 1982 года и по сей день Наталья Сергеевна – медсестра 

здравпункта завода «Салют». В еѐ обязанности входит оказание 

профилактической помощи работникам завода (прививки от гриппа, дифтерии, 

гепатита); оказание первой медицинской помощи при травмах и общих 

заболеваниях; транспортировка больных (в тяжелых случаях) в лечебные 

учреждения по месту жительства; снятие ЭКГ больных в экстренных случаях, а 

также предрейсовый осмотр водителей завода. Со всеми своими обязанностями 

она справляется отлично. «Грамотный специалист, добросовестный и 

ответственный работник, отзывчивый и внимательный к нуждам людей 

человек, пользующийся заслуженным авторитетом и уважением в 

коллективе»,– такую оценку как медработнику дали Наталье Сергеевне 

администрация завода и профком к 50-летию со дня еѐ рождения. В сентябре 

2002 года за долголетнюю самоотверженную работу и большой вклад в 

развитие предприятия она награждена почетным знаком «Ветеран труда 

ММПП «Салют» II степени. Имеет медаль «В память 850-летия Москвы».  

С 2007 года – Наталья Сергеевна льготный пенсионер, но продолжает работать. 

Еѐ трудовой стаж в сфере здравоохранения – 36 лет. Это работник высшей 

квалификационной категории.  

     Исключительно большая заслуга этой женщины в том, что она вырастила и 

воспитала двух замечательных детей (сына и дочь). До 2002 года осуществляла   

уход за  своей  престарелой матерью, а до 2007 года (несколько лет)  – за 

больной свекровью. Ей всѐ посильно, так как главное в еѐ характере всегда 

было и есть милосердие. А для медработника это настоящий клад.  

 

 
 

2008 год. Наталья Сергеевна на своем рабочем месте – в доврачебном кабинете 

у аппарата звуковой диагностики. 

 

 



 

О своей профессии и всей трудовой деятельности рассказывает 

КОЛОКОЛИНА (ЛЕЗЯКИНА) ТАМАРА ФЕДОРОВНА. 

– Я родилась в 1957 году в д.Пласкинино. Здесь прошли мои детские и 

юношеские годы. Со школьной скамьи мечтала стать медиком. Это же желание 

разделяли со мной одноклассницы: Илларионова Наташа и Матросова Лидия. В 

этом отношении нас постоянно поддерживала классный руководитель  Атаева 

Антонина Викторовна. По еѐ договоренности с сельским фельдшером Кузиной  

Галиной Николаевной мы стали ходить в медпункт на занятия. Галина 

Николаевна знакомила нас с азами медицины и прежде всего учила оказывать 

первую медицинскую помощь. По пионерской линии нам приходилось 

участвовать в различных районных конкурсах, в том числе и по санитарии и 

гигиене. К этим конкурсам готовила нас тоже Галина Николаевна. Желание 

стать медиками крепло в нас с каждым днем.  

     Окончив Пласкининскую 8-летнюю школу (1972 г), мы все вместе 

поступили в Московское медучилище № 30. Через три года были готовы к 

работе медсестрами. В 1975 году нас всех троих направили на работу в 

Московскую инфекционную больницу №2. Вскоре после этого  наши пути 

разошлись.  

     Отработав в инфекционной больнице 4 года, я поступила в детский 

санаторий «Ильинское» 4-го Главного Управления при Минздраве СССР. Здесь 

окончила курсы медсестер по массажу и трудилась по этой специальности 24 

года.  В санатории проходили лечение больные дети от 3-х до 7 лет. Срок 

лечения каждого из них длился 57 суток. Мне очень нравилось работать с 

такими пациентами, веселыми¸ любознательными, беззаботными. Я старалась 

не только помочь им быть здоровыми, но и как можно скорее приобщить 

малышей к новой обстановке, к новому образу жизни. Через мои руки, в 

буквальном смысле слова, прошли очень многие дети. Некоторых из них я 

помню и сейчас. Теперь они взрослые люди 35-40-летнего возраста.  

     За время работы в санатории раз в 5 лет проходила курсы повышения 

квалификации. Неоднократно участвовала в конкурсах на звание «Лучшая 

медсестра» и занимала призовые места. Конкурсы проходили в самом 

санатории каждый год. В 1993 году мне была присвоена I квалификационная 

категория, а через пять лет – высшая. В 2000 году за заслуги в области 

здравоохранения награждена нагрудным знаком «Отличник здравоохранения». 

С 2001 года – ветеран труда. 

     В 2002 году по сложившимся семейным обстоятельствам я вынуждена была 

перейти на работу в Научно-практический центр интервенционной кардиологии 

по своей специальности – медсестра-массажистка.  Здесь работала с пожилыми 

людьми, перенесшими операции на сердце, старалась помочь им 

восстановиться после перенесенных заболеваний. 

     С 2006 года нахожусь на льготной пенсии. Мой общий трудовой стаж в 

системе здравоохранения – 30 лет. Работу свою очень любила и была ею 

довольна.  

 

 

 



 

 

 
 

Вот они, безобидные детишки, с которыми Тамара Федоровна работала 24 года. 

 

 

 
 

 

Тамара Федоровна проводит очередной сеанс лечебного массажа. 

 



 

 
     Горжусь тем, что, работая операционной  

медсестрой, я вместе с врачами-хирургами 

возвращаю больных людей к жизни. 

Благодарю свою судьбу именно за это. 

       Такую высокую оценку дает профессии медицинской операционной сестры 

ЛУКАШОВА (ПЕРЛОВА) ГАЛИНА МИХАЙЛОВНА, посвятившая свою 

жизнь работе в сфере здравоохранения.  

     Галина Михайловна родилась (1959 г.), жила, училась в д.Пласкинино. В 

1974 году, окончив сельскую восьмилетнюю школу, поступила в Московское 

медицинское училище № 19. Через три года получила диплом медсестры. 

Пользуясь правом свободного  выбора лечебного учреждения, была принята на 

работу в Детскую клиническую больницу №2 имени Русакова (г.Москва). По 

своему желанию оказалась в операционном отделении. Вплоть до 31 августа 

2004 года работала ургентной (экстренной) операционной медсестрой (27 лет). 

1-го сентября этого же года переводом была принята на ту же должность в 

МУГКБ (Муниципальное управление городской клинической больницы ) 

г.Жуковский, где трудится до настоящего времени (январь 2012 г.).  

     Еѐ общий трудовой стаж – 33 года. За это время Галина Михайловна 

приобрела огромный опыт работы в детской хирургии и во взрослой. 

 Освоила ход операций травмотологических, гинекологических, урологических, 

сосудистых, кардиологических, челюстно-лицевых, лапароскопических и др. 

 Имеет сертификат, высшую 

квалификационную категорию. В 

еѐ трудовой книжке 

многочисленные записи о 

награждениях и поощрениях. На 

данный момент Галина 

Михайловна обслуживает две 

операционные: гинекологическую 

и урологическую.  

     Да, это, действительно, 

работник-профессионал, предан-

ный своему делу, полностью 

отдающий себя лечению больных. 

Это человек, с которого можно и 

нужно брать пример и не только в 

работе.  

 

 

 

 

 

Это постоянное место работы Галины Михайловны, самое ответственное – 

операционная. 

 

 



 

 

     ПАНАСОВА (СИМАЕВА) ЛЮБОВЬ АЛЕКСЕЕВНА ( 1948 г.рождения) 

после окончания Пласкининской восьмилетней школы поступила в Раменское 

медучилище. Через год перешла на вечернее обучение и стала работать  

санитаркой в Раменской городской центральной больнице. Через три года, 

получив диплом, была назначена медсестрой неврологического отделения этой 

же больницы.  

     В 1971 году, в связи с переменой места жительства, была переведена в 

Детскую поликлинику № 52 города Москвы, где три года работала участковой 

медсестрой. 

     С 1975 по 1994 г. (19 лет) занимала должность фельдшера здравпункта в 

Московском лечебно-оздоровительном Центре здоровья. Когда систему 

Центросоюза ликвидировали, Любовь Алексеевна была переведена в 

Московскую городскую клиническую больницу №57, где работала 

операционной медсестрой вплоть до ухода на пенсию (1997 г.) по выслуге 

лет.Она ветеран труда. Еѐ трудовой стаж в органах здравоохранения – 36 лет. В 

феврале 1997 года была награждена медалью «В память 850-летия Москвы». 

     Сейчас Любовь Алексеевна живет в д.Пласкинино. Приобретенные за долгие 

годы работы навыки уважительного обращения с людьми у неѐ остались до сих 

пор. Замечательная женщина: скромная, рассудительная, внимательная к 

окружающим. Она не пройдет мимо, не спросив о состоянии здоровья 

знакомого человека. Всегда готова дать совет и, если нужно, помочь.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Любовь Алексеевна  

измеряет больному 

 давление. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

     ГРАЧЕВА (ЛОМАКИНА) ЛЮБОВЬ ВАСИЛЬЕВНА (1959 г.рожд.) в 1974 

году, после окончания Пласкининской восьмилетней школы, поступила в 

Люберецкое медицинское училище.  Через три с половиной года, получив 

специальность акушерки, стала работать в Люберецком роддоме, в 

послеродовом отделении. 

     С 1981 по 1995 год (14 лет) трудилась в Психиатрической больнице № 13 в 

геронтологическом женском отделении. Довольно не лѐгкая, напряженная 

работа с пожилыми людьми постоянно требовала терпения, внимания, 

уважительного отношения к больным, сочувствия, сопереживания за их 

здоровье, судьбы и, конечно же, хорошей физической подготовки. Все эти 

качества были в характере Любови Васильевны, и она среди этих людей 

пользовалась заслуженным уважением. За время работы в больнице 

неоднократно проходила курсы повышения квалификации. По специальности 

«сестринское дело» имеет высшую квалификационную категорию.  

     В конце 1995 года, в связи с переменой места жительства, Любовь 

Васильевна поменяла профиль работы с психиатрии на кардиологию: 15 лет 

трудилась в санатории «Переделкино». За короткое время овладела навыками 

реанимации, оказания первой неотложной помощи больным при инсультах и 

инфарктах, приобрела навыки пользования электрокардиографом и 

электрокардиостимулятором.  

     С 2010 года, находясь на пенсии по выслуге лет, Любовь Васильевна 

работает в Психоневрологическом диспансере № 24 города Москвы в 

должности участковой медсестры  с врачом-психиатром на приеме больных. 

Общий трудовой стаж еѐ – 33 года. 

     За многолетний добросовестный труд в системе здравоохранения, за умение 

работать с людьми Любовь Васильевна награждена многочисленными 

грамотами и благодарственными письмами. 

 

 
 

 



      

     СТРОМЧЕНКО (РЫЖОВА)  ЛЮБОВЬ   ГРИГОРЬЕВНА  (1948 г.рождения)   

окончила Пласкининскую 8-летнюю школу в 1964 году.  В этом же году 

поступила в Раменское медучилище на фельдшерско-акушерское отделение. 

Профессию для себя выбрала сама и по совету фельдшера Пласкининского 

медпункта Вялышевой Анны Иосифовны. Родители Любы были инвалидами : 

мама – II группы, папа – инвалид I группы Великой Отечественной войны. 

Именно Анна Иосифовна подготовила девочку к поступлению в училище. Она 

научила еѐ делать уколы, оказывать первую помощь больным родителям, дала 

многие другие сведения по медицине.  

     В медучилище Люба училась 4 года, получив средне-специальное 

образование, и одновременно работала сначала санитаркой Раменского роддома 

(2 года), а следующие два года – медсестрой детского отделения этого же 

роддома.  Окончив училище, была направлена комиссией по предварительному 

распределению выпускников на работу в МОНИКИ (Московский областной 

научно-исследовательский клинический институт). А после сдачи выпускных 

экзаменов написала заявление с просьбой направить еѐ на работу в Якутскую 

АССР. Дело в том, что в родном доме ей после смерти родителей было трудно 

оставаться. В это же время в районной газете «За коммунистический труд» 

появилась статья о выпускниках Раменского медучилища . Любу хвалили за то, 

что она решилась поехать на работу в столь отдаленные места , туда, где 

особенно нужны были медработники. Газетная статья не осталась 

незамеченной: она вызвала у учащейся молодежи положительный резонанс.  

     В Якутии Любовь Григорьевна отработала более 10 лет, из них пять лет в 

Якокутской поселковой больнице (1968-1973 г.г.). Здесь было 15 коек для 

больных, небольшое родильное отделение, кабинет зубного врача. Заведовала 

больницей Любовь Григорьевна. Она же вела прием больных. За пять лет ею 

было принято 107 родов (все новорожденные, кроме одного мальчика, были 

живы). Трудных рожениц отправляли на вертолете МИ-8 в Алданскую 

городскую больницу.  В поселке Якокут насчитывалось около 25000 человек (в 

основном молодого возраста).  В их числе были две старательские артели, 

добывающие золото, две геологические партии и большой шлакоблочный 

завод. Якокутская поселковая больница находилась на хорошем счету у 

населения. Молодой врач пользовался заслуженным уважением. 

      В 1973 г. Любовь Григорьевна была переведена на скорую помощь в город 

Алдан. В дальние места района (улусы) приходилось летать на вертолете за 

тяжелобольными якутами  и доставлять их в городскую больницу. (Улусы – это 

маленькие поселения оленеводов, состоящие из пяти-шести балков – легких 

деревянных домиков, постоянно стоящих на санях, что позволяло, в связи с 

закончившимся у оленей кормом – ягелем, в любое время перевезти балки на 

новую стоянку оленеводов). 

        В 1974 году Любовь Григорьевна поступила в Магаданский всесоюзный 

юридический заочный институт. Училась четыре с половиной года, но диплом 

защитить не смогла, так как по состоянию здоровья дочери вынуждена была 

возвратиться на родину (1978 год). 

 

 



 

 

 

  

 

 

Любовь Григорьевна 

 

в годы работы в Якутии. 

  

Она, молодая фельдшер-акушерка, 

  

заведует поселковой больницей.  

 

В выражении лица – озабоченность.  

 

Это естественно: в еѐ руках здоровье  

 

людей, она за это в ответе. 

 

 

 

 

 

 

 

       В д.Пласкинино у неѐ оставался родительский дом, очень ветхий, 

требующий ремонта. Пришлось остановиться в Жуковском. Именно здесь 

Любовь Григорьевна поступила на авиационный завод «Ил». Работая в 

соцбыте, она участвовала в решении квартирных вопросов, жилищно-бытовых, 

вопросов здравоохранения: направляла больных на амбулаторное 

обследование, на стационарное и санаторно-курортное лечение, обеспечивала 

регулярные медосмотры сотрудников завода и летного состава при 

поликлинике ЛИИ и ЦБЭЛИС при МАП. В этой сфере деятельности она 

трудилась 33 года, а еѐ общий трудовой стаж составляет 47 лет.  

     В настоящее время (уже 7 лет) Любовь Григорьевна проживает в 

д.Пласкинино – там, где родилась и где прошли еѐ детские и школьные годы, – 

во вновь построенном и прекрасно благоустроенном доме. Она не одинока. Еѐ  

окружают любовью и заботой дочь и внук, проживающие в Москве, но все 

хлопоты по хозяйству лежат на еѐ плечах. Трудолюбию и решительности, с 

которой Любовь Григорьевна подходит ко всем вопросам, научила еѐ жизнь.  

 

   

 

 



 

ПУСТЬ ДОБРАЯ ПАМЯТЬ  

ЖИВЕТ И О НИХ. 
 

 

ОН ПОГИБ РАДИ ЖИВЫХ. 
 

 

 

АФГАНИСТАН. 1984 год. 

САБУРОВ                                                                 

КОНСТАНТИН ПЕТРОВИЧ- 

Рядовой, наводчик-оператор БМП. 

 

Родился 7 июня 1964 года в деревне Пласкинино 

Раменского района.  Здесь же окончил школу – 

восьмилетку, затем одногодичное ПТУ. Работал в 

городе Жуковском в Летно-испытательном 

институте слесарем электромонтажником. Вся 

бригада провожала его в армию. Был направлен в 

учебное подразделение  города Ашхабад.  

В Афганистане с мая 1983 года, п/п 51884, город 

Кабул. Принимал участие в 12 операциях.  27 июля 

1984 года в районе ущелья Панджшар ночью на боевое охранение было 

совершено нападение группой противника. Быстро заняв свое место в боевой 

машине, Константин открыл меткий огонь по нападавшим и уничтожил 

несколько мятежников. В ходе дальнейшего боя получил тяжелое ранение, от 

которого скончался.  

               Награжден медалью «За отвагу» и орденом Красной Звезды 

(посмертно). Похоронен на родине – в д.Пласкинино. За состоянием могилы 

Константина Петровича постоянно следят жители деревни: Рыжова Анфиса 

Валентиновна – близкая подруга матери Кости, Сабурова Татьяна Васильевна, 

бывшая одноклассница, Пирогова Маргарита Михайловна, член Совета 

ветеранов д.Пласкинино и др. 

               – Костя учился в Пласкининской школе восемь лет. Я хорошо помню 

его мальчиком. В учебе он не был одним из лучших, но никогда не был и в 

числе отстающих.  Удивлял его характер. Шалостей за ним я не замечала. Он 

был очень спокойным, сдержанным, скромным и застенчивым мальчиком. 

Никогда не выставлял напоказ своего «я». С товарищами был всегда ровен: 

никого не обижал, наоборот, сам приходил на помощь обиженным, но 

выяснять отношения дракой было не в его характере. Среди ребят пользовался 

уважением. 

 

 

 



                В трудовых делах Костя был одним из первых. Очень любил уроки 

труда, работу на пришкольном участке, являлся активным членом школьного 

лесничества. В общении со взрослыми показывал пример уважительного 

отношения к старшим. Таким оставался и в юношеском возрасте.             

Хороший был человек. Жаль, что погиб в расцвете сил, двадцатилетним, - так 

отзывается о нем его бывшая учительница Пирогова М.М. 

 

 
 

 

 
 



 

 

ШВЕДОВ  КОНСТАНТИН  ПЕТРОВИЧ. 

 
 

      Родился 18 июля 1932 года в 

д.Пласкинино.  Его родители работали в 

колхозе, занимали руководящие посты. Отец, 

Шведов Петр Павлович, до войны был 

завхозом, а потом председателем колхоза 

«Борьба за социализм» (в 1942 году он умер). 

Мать, Шведова Ирина Степановна, с 

1942г. по 1948 г. была председателем 

Пласкининского сельского совета.  

     Учеба Константина Петровича в школе 

совпала с событиями военных лет. Учился в 

Пласкининской начальной и Юровской 

средней школах. В 1948 году окончил семь 

классов и стал заведовать избой-читальней 

д.Пласкинино,   совмещая   возложенную  на 

 него обязанность с работой в колхозе. В 

этом же году в Пласкинине была создана комсомольская организация, и 

Константин Петрович возглавил еѐ работу. Когда летом 1949 года произошло 

объединение колхоза «Борьба за социализм» (д.Пласкинино) с колхозом имени 

Октябрьской революции, райком комсомола объединил и комсомольцев всех 

деревень, вошедших в укрупненный колхоз. Константин Петрович был Избран 

секретарем (освобожденным) объединенной комсомольской организации. Ему 

удалось вовлечь в оказание помощи колхозу и тех комсомольцев, которые 

работали на производстве. Бывший председатель укрупненного колхоза, 

участник Великой Отечественной войны Михаил Дмитриевич Рыжков вовлек 

молодежь в спортивную работу. В Пласкинине были созданы волейбольная и 

футбольная команды. То же было и в других деревнях, вошедших в 

объединенный колхоз (д.Загорново, Литвиново, Кузнецово, Малышево). 

Проводились соревнования между командами разных деревень, в которых 

участвовали не только комсомольцы, но и несоюзная молодежь. Немалую роль 

в организации таких соревнований сыграл и секретарь комсомольской 

организации Шведов К.П. 

            В 1950 году Константин Петрович начал работать в аэропорту 

«Быково» мотористом. Отсюда, в 1951 году был призван в ряды Советской 

Армии. Служил в войсках ВВС.В первый же год службы окончил школу 

авиамехаников. 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

Первый год службы в армии. Войска ВВС. 

Шведов К.П. – курсант школы авиамехаников 

(нижний ряд, первый слева). 

 

 

           После демобилизации из армии продолжил работу в авиации: 45 лет (до 

пенсионного возраста) Константин Петрович занимал должность 

авиамеханика организации ММЗ им. Мясищева В.И. и ММЗ им. Ильюшина 

С.В.   Принимал самое активное участие и в общественной работе. Несколько 

раз избирался председателем профкома подразделения №25 ММЗ Ильюшина. 

Последние 10 лет был председателем жилищно-бытовой комиссии при этом же 

заводе. Выйдя на пенсию, окончательно переехал жить в Пласкинино, в 

родительский дом, и с 1992 года до августа 2004 года работал сначала на 

заводе «Прибор» (Фаустово) начальником команды ВОХР, а потом на ВМЗ 

«Салют» рабочим. Уйти с работы заставила болезнь. Общий трудовой стаж 

Константина Петровича – 56 лет. 

           В течение всей своей трудовой деятельности он вел большую 

общественную работу, в том числе и в своей деревне. Несколько раз избирался 

односельчанами депутатом Юровского сельского совета (три созыва). Три года 

был председателем родительского комитета при Пласкининской восьмилетней 

школе, где учились его дочери. Участвовал в строительстве трех учительских 

домов и пристройки к школе. К этой работе привлекал и родителей учащихся.  

С октября 1999 года до августа 2004 года активно участвовал в работе совета 

ветеранов войны и труда д.Пласкинино. 

          Имеет награды – медали: «За доблестный труд в Великой Отечественной 

войне 1941-1945 г.г.», «Ветеран труда», «К 100-летию со дна рождения 

Ленина»,    «В   память   850-летия  Москвы»    и   три   юбилейные   медали   в 

 

 



 

 ознаменование Победы советского народа в Великой Отечественной войне. 

Награжден знаком «Отличник авиации». 

            Константин Петрович - отличный семьянин. 

 

 
 

Супруги Шведовы с дочерьми : Ольгой и Ириной. 

 

Своим постоянным энтузиазмом, инициативой, энергией Шведов Константин 

Петрович показывал окружающим пример человека активной жизненной 

позиции. 

 

 

ИГНАТОВА   ГАЛИНА   ИЛЬИНИЧНА 
 

     родилась 27 ноября 1930 года в деревне 

Расловлево Воскресенского района Московской 

области. С 14 лет росла без отца и матери. Жила в 

деревенском доме совершенно одна. «Ты не 

можешь себе представить, что значит ночевать в 

пустом доме одной. Каждая ночь была для меня 

каторгой. Страх не давал покоя. Казалось, что 

ночи не будет конца» – так рассказывала мне 

(замечание автора) Галина Ильинична в годы 

совместной работы в Пласкининской школе о поре 

своего нелегкого детства. Очень благодарна была 

она пожилой соседке, которая помогала ей 

вынести всю тяжесть одиночества в подростковом 

возрасте. 



     В 1948 году, окончив 10 классов Конобеевской средней школы, Галина 

Ильинична поступила в Коломенский учительский институт на физико-

математический факультет. После окончания института была направлена на 

работу в Пласкининскую семилетнюю школу (позже школа стала 

восьмилетней). В 1967 году заочно окончила Московский областной институт 

им. Крупской. В Пласкининской школе она проработала 49 лет. Преподавала 

математику, а в первые годы работы еще и физику, и немецкий язык.  Пять лет 

занимала должность директора восьмилетней школы. А когда эта школа в связи 

с сокращением контингента учащихся была реорганизована в начальную, она 

осталась работать учителем начальных классов и одновременно заведовала 

этой школой.  Малокомплектная школа просуществовала 19 лет. Почти каждый 

год Галина Ильинична одновременно вела три класса. Это требовало от учителя 

огромных усилий и ненормированного рабочего дня. С детьми проводились не 

только полноценные уроки, но и организовывались различные внеклассные 

мероприятия.  

 

 

 
 

Сентябрь 1982 год. Третий учебный год малокомплектной школы.  

Учащиеся 1,2 и 3 классов в полном составе – 10 человек. 

 

         Работа Галины Ильиничны в должности директора восьмилетней и 

заведующей начальной школами заслуживала самой высокой оценки. Все эти 

годы (1974 – 1999)  школа содержалась в хорошем состоянии и как прежде 

продолжала оставаться центром общественной и воспитательной работы на 

селе: лекции в клубе, концерты для населения силами учащихся  и учителей, 

агитационно-массовая работа в период предвыборных кампаний и т.п. 

 



 

 
 

Галина Ильинична (вторая слева) – член Участковой избирательной комиссии 

по выборам органов местной власти. 

 

     Ежегодно в течение нескольких лет в День Победы у памятника погибшим в 

годы Великой Отечественной войны односельчанам Галина Ильинична 

проводила митинги, на которых непременно выступали с литературно-

музыкальными композициями учащиеся школы.  

 

 
 

9 мая 1999 года. 

Учащиеся начальной школы и еѐ бывшие выпускники собираются, чтобы 

организованно идти на митинг. Галина Ильинична – справа. 



     Два срока Галина Ильинична работала в Юровском сельском совете в 

качестве депутата от деревни Пласкинино. Более десяти лет она была членом 

Совета ветеранов войны и труда при Юровском сельском округе и одна вела 

большую работу среди жителей своей деревни. Сама она – ветеран труда, 

труженица тыла. В 1995 году была награждена медалью «За доблестный труд в 

Великой Отечественной войне 1941-1945 г.г.» (в течение двух военных лет 

работала в колхозе «Путь Ленина» Воскресенского района и одновременно 

училась в школе).  Имела и юбилейные медали, а также медаль за активное 

участие во всероссийской переписи населения 2002 года.  

     Это был человек активной жизненной позиции. Она постоянно читала 

газеты, интересовалась политическими событиями жизни страны, болезненно 

переживала всякие негативные явления, имевшие место в современном мире. 

Среди односельчан пользовалась заслуженным уважением. 

 

 

 
 

 

В день 70-летия Галины Ильиничны еѐ поздравили  

председатель Юровского сельского Совета Лученко Н.В.  

и член Совета ветеранов Генералов Н.К. 

 

 

      Ушла из жизни эта замечательная женщина в июле 2007 года по причине 

продолжительной болезни. Вместе с мужем она воспитала двух детей: сына и 

дочь. 

 

 

 

 



САБУРОВ  ЕВГЕНИЙ  ИВАНОВИЧ. 
 

 

            Одним из самых авторитетных людей деревни, прекрасным 

семьянином, хорошим общественником, активистом в 70-90 годы был 

Сабуров Евгений Иванович (1935-2007 г.г.). 

     Его родители – бывшие колхозники, а он, рабочий по профессии, по 

социальному положению оставался крестьянином. В его трудовой биографии 

перечислены многие рабочие специальности, такие как: тракторист ЛМС 

(луго-мелиоративной станции) и Главтреста МТС, шофер и тракторист-

бульдозерист аэропорта «Быково», водитель вагономашины на железной 

дороге, участковый монтер связи Управления кабельной магистрали, 

электромонтер цеха № 44 завода «Салют», постоянный дежурный электрик 

главной подстанции этого завода. Общий трудовой стаж его – более 40 лет. 

     Но повседневный труд Евгения Ивановича нельзя измерить только работой 

на производстве. Любовь к земле и радость труда на ней, занятие подсобным 

домашним хозяйством – суть жизни его и всей семьи Сабуровых. Таких семей, 

которые не расставались с традициями прошлой колхозной деревни, в 

Пласкинине в эти годы было очень мало. Самой показательной в этом 

отношении являлась именно семья Евгения Ивановича. 

     Я (замечание автора), лет пять назад по заданию Юровского совета 

ветеранов  собирала сведения о лучших (показательных) семьях деревни. Не 

раз беседовала с Евгением Ивановичем и записала тогда многое с его слов. Вот 

что он рассказал мне о себе и своей семье: 

    «Истинную любовь к природе-матушке я приобрел с детских лет от своих 

родителей, которые всю жизнь трудились на земле, так как были 

колхозниками. К сожалению, в деревне сейчас многие люди перестали 

заниматься крестьянским трудом. Деревенский житель за молоком и яйцами 

идет в местный магазин или едет в Раменское на рынок. И даже многие 

сельчане перестали вообще обрабатывать землю и сажать картофель. Причин 

этому много, но главная одна: работа на земле и ведение подсобного 

домашнего хозяйства – дело довольно сложное и трудоемкое. Считают, что это 

и невыгодно: дорого купить навоз, дорого заплатить за вспашку земли. Я не 

понимаю таких людей. Землю надо любить, беречь и стараться брать от неѐ то, 

что она дает, одной рукой, а давать ей двумя.  Тогда и она отплатит тебе 

сторицей.  Уже много лет я занимаюсь подсобным домашним хозяйством. У 

меня есть лошадь, корова, телята, куры, выращиваю свиней, а значит есть 

мясо, молоко, метана, яйца. Излишки продукции мы продаем. Именно на 

нашем молоке (коров в деревне держат 2-3 человека) выросли дети многих 

деревенских семей и дачников.  Мясо сдаем мясокомбинатам г.Раменское и 

Егорьевска и совхозу «Сафоновский». 

     В этой работе мне помогает вся семья: жена, сын, сноха, внуки. Именно 

земля и подсобное домашнее хозяйство приносит нам доход. Никогда не 

променяю деревни ни на один, даже самый лучший город». 

 

 

 



 

     Вот так рассказывал мне Евгений Иванович о своем домашнем хозяйстве. А 

как он любовно относился к скотине, особенно к лошади: «Я испытываю 

огромное удовольствие от общения с домашними животными. В этом 

отношении особенно хороша лошадь. В личном хозяйстве лошадь – большая 

ценность, но она требует постоянного и очень большого ухода и внимания. 

При подходе к ней, где бы она ни находилась, нужно непременно окликнуть еѐ 

(кличка у неѐ обязательно должна быть), погладить по голове, похлопать по 

шее, сказать несколько ласковых слов и угостить лакомством. При таком 

отношении к лошади она будет предана тебе и будет дарить приятное 

настроение. Всякое домашнее животное требует к себе хорошего отношения».  

     Не подумайте, что Евгений Иванович занимался только работой на 

производстве и дома. У него на всѐ хватало времени. Прежде всего он был 

мастером на все руки: каменщиком, печником, кровельщиком, сантехником. 

Вел на селе большую общественную работу. Несколько лет являлся депутатом 

местного сельского совета, не один год был старостой деревни. 

Рассудительный, знающий все наши проблемы, характеры людей, их жизнь, 

будучи депутатом или старостой, он почти все вопросы, с которыми к нему 

обращались односельчане, решал на месте и сам. Умел внимательно 

выслушать человека и убедить в правоте или ошибочности его мнения. К нему 

обращались односельчане по всем вопросам, общественным и личным, и он 

всегда всем помогал. Умел даже помирить поругавшихся супругов. 

     Огромный труд в 80-е годы вложил Евгений Иванович вместе с женой 

Лидией Дмитриевной в дело газификации деревни. Именно благодаря 

супругам Сабуровым в 1985 году была почти полностью газифицирована вся 

наша деревня, за исключением 2-3 домов. (Подробно об этом читайте на 

страницах этого альбома). 

     За повседневным трудом на производстве и дома Евгений Иванович и его 

семья не забывали об отдыхе, о разумном проведении досуга. Все члены семьи 

интересовались событиями, происходящими в стране и за рубежом. В их доме 

не один телевизор, есть магнитофон, музыкальный центр, компьютер, 

фотоаппарат – всѐ, что нужно детям в современной семье. 

     Супруги Сабуровы всегда жили полноценной жизнью: посещали собрания и 

различные общественные мероприятия, ходили в клуб, справляли праздники, 

приглашали гостей. 

     Евгений Иванович был замечательным человеком. С ним приятно было 

общаться. Он любил веселую шутку, добрый смех и хорошую песню. Своим 

присутствием мог украсить любую компанию. К сожалению, такие люди 

встречаются не часто.  

     Семья Евгения Ивановича была и остается во всех отношениях примерной. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

Евгений Иванович и Лидия Дмитриевна  с сыном Мишей (1968 год). 

 

 
 

 

Счастливый дедушка с первой внучкой Машенькой (1986 год). 

 

 



СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ д. ПЛАСКИНИНО. 
 

     Совет ветеранов в Пласкинине был избран в октябре 1999 года на общем 

собрании жителей деревни в количестве пяти человек: Игнатовой Галины 

Ильиничны, Пироговой Маргариты Михайловны, Сабуровой Лидии 

Дмитриевны, Ткачевой Тамары Кузьминичны и Шведова Константина 

Петровича. Первым его председателем стала Игнатова Г.И., бывшая 

заведующая Пласкининской начальной малокомплектной школой. 

     Решение создать Советы ветеранов в каждом населенном пункте 

Юровского сельского округа позволило существующему с 1986 года 

Юровскому Совету ветеранов осуществлять более тесную связь с ветеранами 

войны и труда деревень и поселков округа, оперативно решать в работе 

ветеранской организации все вопросы хозяйственного, социально-бытового и 

правового направлений. Председатели созданных Советов ветеранов 

периодически отчитывались о своей работе на заседаниях Юровского Совета 

ветеранов. 

     В полном составе Совет ветеранов в Пласкинине просуществовал до 2002 

года. В настоящее время он состоит из трех человек. 

 

 

 
 

 

Февраль 2001 год.  

Члены Совета ветеранов д.Пласкинино (слева-направо): 

Ткачева Т.К., Пирогова М.М., Шведов К.П., Сабурова Л.Д., Игнатова Г.И. 

 

 

 

 



     Наш Совет ветеранов начал активно работать с момента своего избрания. А 

началась эта работа с приведения в порядок территории – с благоустройства 

своего населенного пункта, поскольку решать эти вопросы было некому, так 

как в это время в деревне не было ни старосты, ни депутатов. Благодаря 

усиленным хлопотам членов Совета ветеранов , долгим хождениям по 

вышестоящим инстанциям, многочисленным письмам , за четыре первых года 

(1999-2003 г.г.) были решены очень важные для деревни вопросы и проблемы.  

     Это прежде всего ремонт пешеходного моста (второго после основного, 

большого) через Дорку в районе домов № 80-82 по улице Центральной. За два 

года работы, с октября 1999 по декабрь 2001 г., члены Совета ветеранов 

несколько раз организовывали жителей деревни на ремонт этого моста. 

Менялись пришедшие в негодность деревянные опоры, полусгнившие бревна 

настила, устанавливались перила. Но такого ремонта хватало ненадолго. 

Нужен был новый мост, прочный, надежный. В декабре 2001 года деревянный 

мост был заменен металлическим, который существует и по сей день. Работа 

была выполнена бригадой рабочих, присланных Главой Раменского района 

В.Ф. Деминым. За девять прошедших лет этот мост ремонтировался только 

один раз. 

 

 

 
 

На поломанном мосту Шведов К.П.  

Его надпись на фото «Мост – дело жизни» - свидетельство о том, что решаемая 

проблема действительно была одной из важных. 

 

 

 



 

 
 

Вот так выглядит теперь новый мост. Он стал украшением местности. 

 

 

     Много усилий приложили члены Совета ветеранов, чтобы добиться 

нормального движения рейсового автобуса № 45 по маршруту: ст.Бронницы- 

Пласкинино – Бисерово – Надеждино. По этому вопросу мы прежде всего 

обратились с письмом к начальнику Раменского пассажирского 

автопредприятия Макарову В.И. и его заместителю Кузнецовой Е.С. Второй 

экземпляр письма передан был в приѐмную Главы района Демина В.Ф. Далее 

было много других писем, заявлений и поездок в разные инстанции с одной 

просьбой: ввести дополнительный рейс автобуса № 45 в период между 11-30 и 

12 часами. Дело в том, что жителям названных населенных пунктов часто 

приходилось (приходится и сейчас) обращаться в Юровскую амбулаторию, в 

Администрацию сельского округа, в аптеку, на почту, а также ездить на рынок 

в Раменское за продуктами, так как в сельских магазинах не всѐ можно было 

купить.  От ст.Бронницы на Надеждино последний перед перерывом автобус 

отправлялся в 8 час. 45 мин., а первый после перерыва – через шесть с 

половиной часов, в 15 час. 15 мин. После долгих хлопот членов Совета 

ветеранов с 20 ноября 2000 года был введен дополнительный рейс автобуса № 

45, но это решение не было постоянным. Хлопоты продолжались. Всѐ 

окончательно установилось лишь много времени спустя. 

     Одновременно Совет ветеранов долго и упорно хлопотал об открытии на 

ст.Бронницы ранее действующего автовокзала, который прекратил своѐ 

существование весной 1999 года по неизвестным причинам. По этому вопросу 

мы не раз обращались к директору ПАТП, были на приеме у заместителей 

Демина В.Ф.: Бауэра А.Я., Долгушина В.К., Борисова О.М., а также у  депутата  

 

 



Московской областной Думы Липатова Ю.А. А когда узнали, что здание 

бывшего автовокзала принадлежит Управлению железной дороги, так как 

находится на его территории, написали письмо в Мосавтострой, но ответа не 

получили. К сожалению, этот вопрос, не менее важный чем другие, так и не 

был решен. Пассажиры по-прежнему дожидаются своих автобусов  (№№ 

45,44,58,27,38,54) на улице, правда, под крышей двух павильонов, 

защищающей их только от снега, дождя и солнца.  А бывшее здание 

автовокзала за один месяц (декабрь 2010 года) превратилось в два небольших 

магазинчика. Многолетний вопрос о здании решен, но не в пользу 

многочисленных пассажиров. 

     Большая работа была проведена Советом ветеранов Пласкинина и по 

укреплению берега Дорки в месте, где река находится на самом близком 

расстоянии от водоѐма (за ул.Нагорная) и делает в своѐм течении поворот 

вправо. В результате этого каждый год весенние воды, подмывая берег, все 

больше разрушали его и дорога к улице Школьной  и деревенскому кладбищу 

сузилась до четырех с половиной метров. Это грозило катастрофой: водоем 

мог вытечь в реку и разрушить дорогу. По этому вопросу члены Совета 

ветеранов обращались в районный Комитет  по охране окружающей среды, к 

Главе района Демину В.Ф. и его заместителям. На проведение работы по 

укреплению берега реки требовались немалые денежные средства, которые 

нужно было изыскать. Именно поэтому необходима была помощь района. Но 

вопрос был решен Главой Администрации Юровского сельского округа 

Лученко Николаем Васильевичем, который нашел спонсоров. В декабре-

январе (2001-2002 г.г.) работа была выполнена. 

 

 
 

 

Прочное укрепление из железобетонных плит заслонило берег Дорки от 

размыва. 

 

 



 

     В конце осени 2002 года в Пласкинине открыл свои двери сельским 

покупателям новый магазин из красного кирпича на улице Нагорной. Жители 

деревни через газету «Родник» выразили огромную благодарность 

Председателю правления Раменскеого потребительского общества Захару 

Анатольевичу Досаеву.  Именно он по просьбе Совета ветеранов деревни 

прислал бригаду строителей, добросовестных, ответственных, серьѐзных 

людей, которые не прекращали работу даже в непогоду и начавшиеся морозы. 

Без сожаления сельчане расставались с «избушкой на курьих ножках». Такое 

меткое название дали некоторые из них старому магазину, 

просуществовавшему более 80 лет  и не подлежавшему ремонту.  

     Нужно отдать должное и членам Совета ветеранов деревни, которые много 

раз ставили вопрос о постройке нового магазина перед прежними 

руководителями бывшего Раменского СРК (совхоз-рабкоопа). 

 

 
 

 

Вот он, этот магазин. 

 

 

     В течение нескольких лет Совет ветеранов по просьбе жителей деревни, 

избравших его в октябре 1999 года, ставил вопрос перед Гжельским ПТО КХ о 

приведении в порядок линии электропередач и уличном освещении.  В 

результате заменено было несколько электрических столбов, пришедших в 

негодность. Вопросы ночного освещения улиц решались и Гжельской 

электросетью, и Администрацией Юровского сельского округа. Так в августе 

2000 года сам начальник электросети Абрамов С.И. ввернул на нескольких 

столбах  улиц  Центральной  и  Нагорной  электролампы,   которыми   снабжал  

 

 

 



деревню Глава местной администрации Лученко Николай Васильевич. В 

январе 2003 года эта работа была завершена: все три улицы д.Пласкинино 

ночью были освещены. 

     Конечно, по вопросу электроснабжения всѐ решить окончательно 

невозможно. Проблемы были и будут всегда. Людям, находящимся на этом 

посту, надо сочувствовать и помогать чем можно. 

     Совет ветеранов постоянно осуществлял контроль за состоянием не только 

территории домовладений, но и всего населенного пункта. Жители 

предупреждались о недопустимости засорения водоѐмов, а также леса. 

Неоднократно все члены Совета ветеранов собирали подписи сельчан под 

обращениями, которые исходили от Администрации сельского округа и 

Пласкининского лесничества.  

     Постоянно осуществлялся контроль за спилкой на территории деревни 

многолетних деревьев, которые грозили падением, за своевременной обрезкой 

сучьев, касающихся электрических проводов. 

     Совету ветеранов и активистам деревни не раз приходилось сталкиваться с 

владельцами дачных участков Пласкинино-2. Так называли новый поселок 

одного из садоводческих товариществ, который находится за шоссе на 

небольшом расстоянии от улицы Центральной (сейчас он именуется 

Новостройкой). На одной из улиц поселка Шведовым К.П. обнаружено было 

два колодца – отстойника, откуда по трубам отводились нечистоты за 

территорию дома, к канаве, по которой весенние воды из леса текли в речку 

Дорку. Вырытые канавы с уложенными в них трубами были обнаружены и на 

другой улице этого поселка. Обо всем этом было сообщено Главе 

Администрации сельского округа Лученко Н.В. По этому же вопросу Ткачева 

Т.К. была на приеме у первого заместителя Главы района Борисова О.М. и 

дважды обращалась в районный Комитет по охране окружающей среды. 

Шведовым К.П. по этому поводу была написана статья в газету «Родник».  По 

поступившим от Совета ветеранов   сигналам приезжала комиссия из 

районного Комитета по экологии, несколько раз побывал в поселке Лученко 

Н.В. Всѐ было выяснено. Дачники получили строгое предупреждение. 

     Нужно сказать, что работа по экологии хотя и проводилась, но давала мало 

положительных результатов. Дело в том, что некоторые несознательные 

граждане, неизвестно где проживающие, на своих машинах привозят в 

полиэтиленовых пакетах, мешках бытовые отходы и выбрасывают их в 

канавы, ямы, оставляют на обочине шоссе. Да и у местных жителей 

накапливается такой бытовой мусор, как стеклянные бутылки, металлические 

банки, которые нельзя сжечь и уже негде утилизировать. Знаем, что проблема 

эта одна из главных и еѐ нужно решать на более высоком уровне, но не в 

ущерб здоровью людей и окружающей природе. 

     В работе по благоустройству деревни и по экологии принимали участие все 

члены нашего Совета ветеранов, но больше других – Ткачева Т.К., Шведов 

К.П. и Игнатова Г.И. 

     В последнее время (примерно с 2005 года) нас, членов Совета ветеранов, 

меньше всего беспокоит благоустройство своей деревни, так как все работы по  

 

 



этому вопросу выполняет Администрация Кузнецовского сельского поселения 

(Глава Администрации – Мялкина Светлана Феликсовна). 

     Летом 2005 года впервые за много лет была разгрейдирована дорога по 

улице Центральной. В низких местах еѐ, заливаемых водой, уложены 

железобетонные плиты.  В последующие годы по ней не раз проходил грейдер, 

а в августе 2010 года она была окончательно выровнена щебенкой. 

     Примерно в 2006 году произведен ремонт пешеходного моста через Дорку в 

районе домов №80, №82 улицы Центральной. С помощью сварки укреплена 

арматура настила, покрашены перила.  

     В 2009 году металлической оградой обнесено деревенское кладбище, и в 

этом же году поставлена новая хорошая ограда к памятнику не вернувшимся с 

войны односельчанам. Работу Администрации одобряем. 

 

     Одним из самых важных направлений ветеранской деятельности мы 

считаем работу по социальной и правовой защите тех, для кого существует 

наша организация,- ветеранов войны и труда. У нас имеются все 

необходимые сведения не только об участниках войны, но и о тружениках 

тыла, об участниках трудового фронта. Есть сведения о вдовах, мужья которых 

погибли на полях сражений, пропали без вести, вернулись с войны к мирному 

труду и умерли в послевоенные годы. Мы знаем всѐ о пенсионерах – 

инвалидах, одиноких ветеранах войны и труда, их материальном положении, 

состоянии здоровья. 

     Совет ветеранов постоянно, особенно в первые годы своей деятельности, 

ходатайствовал об оказании материальной помощи нуждающимся. В этом 

отношении мы работали в тесном контакте со специалистом по соцзащите 

населения Юровского сельского округа Щербаковой Галиной Михайловной. 

Такая помощь не постоянно, но была непосредственно от местной 

Администрации, от спонсоров, которых мы же находили, от Раменской 

районной ветеранской организации.  В декабре 2003 года восемь 

малообеспеченных жителей деревни получили по тысяче рублей от депутата 

Московской областной Думы Ставинского А.И. 

     Была и другая помощь престарелым и одиноким ветеранам в сборе 

многочисленных справок, в ксерокопировании нужных документов для 

оформления льгот. По всем вопросам среди ветеранов войны и труда нами 

велась разъяснительная работа. 

     В конце 2002 года и в 2003 году почти все труженики тыла и участники 

трудового фронта, имеющие медаль «За доблестный труд в Великой 

Отечественной войне 1941-1945 г.г.», получили новые удостоверения 

«Ветеран Великой Отечественной войны  1941-1945 г.г.». Некоторым 

односельчанам (престарелым, больным, одиноким) такие удостоверения были 

получены в районном Комитете соцзащиты населения членами Совета 

ветеранов.  

     В конце 2003 года определенным категориям граждан разъяснялись 

Положения о порядке начисления жилищных субсидий, а в начале 2004 года –  

 

 

 



о порядке начисления дотации от районного Комитета соцзащиты 

пенсионерам, получающим пенсию ниже прожиточного минимума.  

     Много пришлось поработать Совету ветеранов в 2005 и в 2006 г.г.  в связи с 

изменениями в действующей системе социальных льгот, предоставляемых 

определенным категориям граждан нашей страны (Закон от 22.08.2004 г.). 

Сельским льготникам объяснялось, как будут реализовываться меры 

социальной поддержки (в натуральной форме или в виде ежемесячной 

денежной выплаты), кому какие льготы будут предоставлены, как оформить 

каждую льготу, какие документы требуется представить в органы местной или 

районной соцзащиты, в какие сроки необходимо это сделать.     По всем 

перечисленным вопросам нас несколько раз консультировали на общих 

собраниях Советов ветеранов района, а также в местной соцзащите при 

Администрации Кузнецовского сельского поселения. 

      Начиная с мая месяца и до конца 2006 года, члены Совета ветеранов 

проводили большую разъяснительную работу среди льготников о получении 

социальных карт для бесплатного проезда на автотранспорте, а также по 

железной дороге на поездах пригородного сообщения. Каждому льготнику 

были розданы письменные памятки с перечислением документов, копии 

которых нужны были для получения соцкарт. Примерно в это же время 

некоторым ветеранам войны и труда нами оказывалась помощь в 

ксерокопировании нужных документов и оформлении заявлений на дому на 

отказ от социального проездного билета на 2007 год. Таким же образом 

оформлялись документы на отказ от соцкарт на 2008 и 2009 годы. 

 

 
 

Пирогова М.М. разъясняет бывшей участнице трудового фронта  Дрожжиной 

Антонине Николаевне новые Положения в действующей системе льгот 

различным категориям граждан. Июль 2009 год. 

 



     В августе 2006 года членами Совета ветеранов оформлялись и заверялись в 

местной Администрации доверенности на получение отдельным льготникам 

денежных выплат вместо льгот. В сентябре-октябре 2008 года разъяснялись 

новые Положения Управления соцзащиты населения по предоставлению мер 

социальной поддержки льготным категориям граждан по оплате жилищно-

коммунальных услуг в денежной форме. 

     Работа по социальной и правовой защите населения велась нами не от 

случая к случаю, а постоянно, подчас индивидуально с каждым пенсионером. 

Больше других по этому вопросу ветеранской деятельности работали 

Пирогова М.М. и Сабурова Л.Д. 

     Ветеранам войны и туда оказывались и другие меры социальной 

поддержки. Так участникам войны, не имеющим доступа к телефонной сети 

общего пользования, через членов Совета ветеранов были установлены в 

домах телефоны. А тем, кто не захотел иметь такую связь, предоставлены 

были мобильные телефоны. 

     Несколько раз в Администрации Юровского сельского округа и 

Кузнецовского сельского поселения нами получались (и сразу же раздавались) 

продуктовые наборы для участников войны, вдов погибших и инвалидов I 

группы. 

     В начале февраля 2008 года мы предоставили работнику местной 

соцзащиты Денискиной Людмиле Борисовне необходимые сведения о вдовах 

(10 человек), чьи мужья участвовали в Великой Отечественной войне. 

Сведения нужны были для получения вдовами единовременных денежных 

выплат (вознаграждений) к празднику Великой Победы. Подаче сведений 

предшествовало посещение вдов на дому для уточнения нужных сведений. Из-

за отсутствия у некоторых женщин документов, подтверждающих участие их 

мужей в войне, члену Совета ветеранов Пироговой М.М. пришлось не раз 

обращаться в райвоенкомат за нужными справками для Дрожжиной А.Н., 

Стебеневой Е.А., Шараниной К.А., Аборенковой Р.А., Игнатовой А.С.  

     Участники Великой Отечественной войны и вдовы, чьи мужья не вернулись 

с фронта, поздравлялись членами Совета ветеранов с Днем Победы, а 

женщины ещѐ и с праздником 8 Марта. В последнее время (2008-2010 г.г.) 

ветераны войны, труженики тыла и просто пенсионеры поздравляются с 

юбилейными Днями своего рождения (с 80, 85 и 90-летием). 

 

          Особой заботой у членов Совета ветеранов Пласкинина является 

увековечение памяти своих односельчан, защитников Отечества, 

погибших на полях сражений Отечественной войны, пропавших без вести, 

умерших в госпиталях от ран и болезней, а также тех, кто вернулся с победой к 

мирному труду. В этом отношении большая работа проделана членом Совета 

ветеранов Пироговой Маргаритой Михайловной. В августе 2003 года ею был 

оформлен альбом на 80 печатных страниц о земляках, участниках Великой 

Отечественной войны и тружениках тыла. Называется он «Страницы памяти». 

Маргарита Михайловна работала над ним полтора года и еще в течение 

полугода  делала  копию  этого  альбома,   которая  была   передана   районной  

 

 



ветеранской организацией в Раменский историко-художественный музей. В 

мае 2005 года к 60-летию Великой Победы ею же был составлен второй 

альбом «Страницы памяти-2» на 40 страниц о тружениках тыла и участниках 

трудового фронта. Оба альбома красочно оформлены, иллюстрированы 

персональными и коллективными фотографиями участников войны и 

тружеников тыла. К текстам подобраны удачные эпиграфы и цитаты со 

ссылкой на их авторов. Во втором альбоме помещены воспоминания людей, 

переживших войну, даны сведения о суровом военном лихолетье, есть 

извещения о гибели односельчан. Оба альбома получили одобрение со 

стороны членов Юровского Совета ветеранов, Администрации Кузнецовского 

сельского поселения и лично председателя Раменской ветеранской 

организации Волкова Анатолия Михайловича.  

     К 65-летию Победы нашего народа в Великой Отечественной войне 

Пирогова М.М. по просьбе Главы Администрации Кузнецовского сельского 

поселения Мялкиной Светланы Феликсовны оформила большой материал на 

двухстах печатных страницах о деревне Пласкинино, еѐ прошлом и 

настоящем, о еѐ жителях – людях, достойных уважения, талантливых, 

мастеровых, примерных семьях и т.п. Один из разделов альбома («Война. 

Победа. Память.») посвящен Великой Отечественной войне. 

     Активно откликнулась Пирогова М.М. и на просьбу авторов отдельных 

изданий книг о жизни, судьбе и подвигах, боевых и трудовых, жителей нашего 

района. Это Книги памяти М.Г.Аверьяновой «Живой голос войны» и 

«Великий май, Великая Победа» издательства «Грани успеха». В первую книгу 

Маргаритой Михайловной дан материал о трѐх участниках войны: Мисиюке 

Анатолии Ивановиче (ст.Бронницы), Силине Анатолии Михайловиче 

(д.Юрово) и  Шведове Василии Петровиче (д.Пласкинино). Во второй книге 

ею написаны статьи о Грачеве Константине Ивановиче и Игнатове Сергее 

Илларионовиче (д.Пласкинино).  

Примечание: Работа Юровского Совета ветеранов по увековечению памяти 

участников Великой Отечественной войны, жителей д.Юрово и ст.Бронницы, 

обобщена тоже Пироговой М.М. в альбоме, над которым она работала в 

течение двух месяцев (июль-сентябрь 2008 г.) при активной поддержке 

председателя Юровской ветеранской организации Спицына Станислава 

Николаевича и его заместителя Кузиной Валентины Васильевны. Альбом 

хранится в помещении Юровского Совета ветеранов при ДК «Юровский». 

        Члены Пласкининского Совета ветеранов постоянно следят за состоянием 

территории памятника. В последние 3-4 года по их просьбе всю работу у 

памятника (расчистка снега к Дню защитника Отечества, скашивание травы к 

9 мая и 22 июня) производил житель деревни Власов Юрий Васильевич, 

привлекая к этому молодежь.  Весной 2010 года в ограде обелиска были 

посеяны цветы. В знойное лето этого года они выжили благодаря жителям 

деревни, которые были привлечены к уходу за ними, в основном – к поливу. 

Прополку же и рыхление растений осуществляли члены Совета ветеранов и 

активисты деревни: Монакова Наталья Николаевна, Сабурова Татьяна 

Васильевна, Пименова Надежда Алексеевна и Огрызкова Татьяна Федоровна.  

 



     Традиционными у памятника 22 июня, в День памяти и скорби, стали 

митинги и панихиды по погибшим, которые Совет ветеранов деревни 

проводит ежегодно с 2000 года самостоятельно. Нас радует тот факт, что в 

этот день к нашему  обелиску приходят не только жители деревни, но и совсем 

незнакомые нам люди. Значит, память о погибших в годы войны живет в 

сердцах и сознании всего народа. Права была пласкининская дачница 

Соколова С.В., подтвердившая стихотворными строками эту истину: 

 

Героям неизвестны наши лица, 

Но мы в заветный этот день и час 

Пришли сюда всем миром поклониться 

Солдатам, что отдали жизнь за нас. 

 

     Совет ветеранов деревни уже несколько лет ставил вопрос перед 

вышестоящими организациями, такими как Администрации бывшего 

Юровского сельского округа и Кузнецовского сельского поселения, Раменской 

районной ветеранской организацией и даже перед Московским областным 

Советом ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и Правоохранительных 

органов, о замене обелиска. В 2009 году была поставлена хорошая новая 

металлическая ограда, но сам обелиск примитивный, ему 44 года. Таких в 

других населенных пунктах вряд ли увидишь. Чтобы заменить обелиск, нужны 

денежные средства, которых, к сожалению, ни у кого нет, и все 

ограничивается лишь его косметическим ремонтом. И все-таки мы будем 

надеяться на лучшее, потому что те, кто погиб, сражаясь за Родину, достойны 

жить  в памяти людской вечно. 

 

Из закона Российской Федерации 

«Об увековечении памяти погибших при защите Отечества». 

 
     Уважительное отношение к памяти погибших при защите Отечества и его интересов 

является священным долгом всех граждан. 

 

Увековечению подлежит память: 

 

     погибших в ходе военных действий, при выполнении других боевых задач 

или при выполнении служебных обязанностей по защите Отечества; 

     погибших при выполнении воинского долга на территориях других 

государств. 

     умерших от ран, контузий, увечий или заболеваний, полученных при защите 

Отечества, независимо от времени наступления указанных последствий, а 

также пропавших без вести в ходе военных действий, при выполнении других 

боевых задач или при выполнении служебных обязанностей; 

     погибших, умерших в плену, в котором оказались в силу сложившейся 

боевой обстановки, но не утративших своей чести и достоинства, не 

изменивших Родине. 
14 Января 1993 года. 

 



 

          В настоящее время большое значение имеет работа по воспитанию 

молодежи в духе патриотизма на примерах исторического прошлого, 

подвигов советских людей в годы Великой Отечественной войны. Этой работе 

Совет ветеранов уделяет должное внимание. 

     В соответствии с Указом Президента Путина В.В. «О патриотическом 

воспитании граждан РФ» и соответствующих решений Правительства 

Московской области, Совета ветеранов и Комитета по делам молодежи, наш 

Совет ветеранов и Юровские школы (средняя общеобразовательная и 

спецшкола-интернат) в лице директоров оформили Соглашения о совместной 

работе по патриотическому воспитанию учащихся. По этим Соглашениям 

Совет ветеранов обязуется готовить и проводить вместе со школами 

мероприятия, посвященные памятным датам Великой Отечественной войны, 

увековечению памяти защитников Отечества и т.п. В связи с этим мы 

постоянно стремимся установить контакт с детьми. Так ежегодно в День 

Победы Совет ветеранов и учащиеся Юровской средней школы участвуют в 

проведении митингов у памятников погибшим в годы войны. В нашем округе 

(бывшем Юровском) таких памятников четыре: в д.Бисерово, Пласкинино, 

Юрово и пос. ст. Бронницы. Группа учащихся вместе с директором школы 

Исаевой Еленой Борисовной и членом педколлектива приезжают 

организованно к памятникам названных населенных пунктов и выступают 

перед собравшимся населением. Стихами они рассказывают о войне, о 

доблестных защитниках Родины, о подвиге Советского народа. Дети 

торжественно возлагают к памятникам цветы, а иногда и гирлянды 

собственного изготовления. 

      

 
 

9 Мая 2010 г. Пласкинино. 

У памятника погибшим на фронтах войны учащиеся Юровской средней школы 

и активисты деревни, которым предстоит выступить на митинге. 

 



 

     Большое внимание Совет Юровской ветеранской организации уделял 

встречам ветеранов войны и труда с учащимися.  С первых лет создания этой 

организации (1986 г.) в школе проводились уроки мужества. В этой работе с 

детьми активно участвовали ветераны войны и труженики тыла. Их беседы с 

учащимися способствовали углублению знаний школьников по истории нашей 

страны, воспитывали их в духе любви к своей Родине, к людям старшего 

поколения.  

     К 60-летию Великой Победы (2005 год) такие уроки были проведены 

дважды: перед Днем защитника Отечества и перед Днем Победы. Подобных 

встреч детей с ветеранами войны было проведено много. К сожалению, сейчас 

работа эта не имеет такого широкого размаха, как раньше, так как приглашать 

на эти встречи некого: участников войны осталось очень мало, да и состояние 

их здоровья уже не то. Чтобы поддерживать контакт с учащимися, мы, члены 

Совета ветеранов, решили сами, как говорят, «идти в народ».  

     Среди членов Юровского и Пласкининского Советов ветеранов сложился 

постоянный коллектив, который готовит для учащихся выступления, 

посвященные важнейшим датам войны, и таким образом мы нашли пути 

общения с детьми: сами по собственным сценариям стали выступать перед 

ними. Так к Победным дням России мы провели следующие          

мероприятия. К 60-летию Победы нами была подготовлена литературно-

музыкальная композиция «Поклонимся великим тем годам». Сценарий            

включал в себя стихи и песни о войне. С ним мы выступали в Юровской 

средней школе дважды: для школьников 5-8 классов – 6 мая 2005 года, а для 

9-10 классов – 13 мая 2005 года.  

     С ноября 2005 года Совет ветеранов стал организовывать подобные                  

мероприятия и для учащихся Юровской спецшколы-интерната. Первое наше      

выступление там прошло 30 ноября 2005 года. Оно было посвящено 64-ой 

годовщине битвы под Москвой. Немного позже, 6 декабря 2005 г., этот же 

сценарий слушали учащиеся 5 и 6 классов Юровской средней школы. 

 

 
 



     К 65-летию разгрома немецко-фашистских войск под Москвой мы 

подготовили другую литературно-музыкальную композицию – «Русское 

поле», с которой выступили перед учащимися интерната. С большим 

вниманием дети слушали о том, как советские воины в 1941 году стояли 

насмерть на поле боевой воинской славы – поле Бородина, защищая нашу 

Москву. В этот же день, 6 декабря 2006 года, (так уж получилось) нас 

пригласили в Юровскую среднюю школу на фестиваль «Песни военных лет». 

И здесь мы не только присутствовали, но и выступили с «Песней защитников 

Москвы». Правда, нас было всего пять человек, но спели мы неплохо.  

     Члены Совета ветеранов бывали в Юровской школе  на разных 

мероприятиях и раньше. Так 29 ноября 2004 года мы (несколько женщин) 

присутствовали на празднике, посвященном международному Дню матерей. 

Праздник был великолепный. Дети выступали для нас. Учительница музыки 

Светлана Владимировна Третьякова под свой аккомпанемент пела при 

зажженной свече песню о маме, ушедшей из жизни. Без слѐз невозможно было 

это слушать. 

     5 мая 2005 года, перед 60-летием Победы, нас, членов Совета ветеранов и 

тружеников тыла, пригласили в эту же школу на встречу с десятиклассниками, 

которые подготовили и показали несколько сценок на тему «Любовь – 

волшебная страна». Представлены были сценки и на военные темы. В этом же 

году члены Совета ветеранов вместе с коллективом учащихся и учителей 

отметили большой праздник 50-летнего юбилея школы. 

     8 мая 2006 года по приглашению Елены Борисовны  члены Совета 

ветеранов Пирогова М.М., ветеран педагогического труда, и участники 

Великой Отечественной войны Клинко Николай Алексеевич и Силин 

Анатолий Михайлович побывали на торжественной линейке, посвященной 

Дню Победы (это был рабочий день). Вместе со школьниками наши ветераны 

возложили цветы к памятникам погибшим участникам войны д.Юрово и 

пос.ст.Бронницы.  

     3 сентября 2007 года члены Совета ветеранов присутствовали на открытии 

памятника герою-земляку    Кузнецову     Михаилу      Борисовичу, погибшему 

3 сентября 2004 года в Беслане. Открытие памятника (бюста героя) состоялось 

на территории Юровской средней школы, где Михаил учился 5 лет. 

     Наше общение с учащимися двух школ продолжалось. 12 февраля 2008 

года члены Совета ветеранов выступили перед учащимися школы-интерната 

со сценарием «Нет силы такой, чтоб сломить исполина», посвященным 65-

летию Сталинградской битвы.  

     18 декабря 2008 года  в связи с 67-ой годовщиной разгрома немецко-

фашистских войск под Москвой, мы представили учащимся двух пятых 

классов Юровской средней школы материал сценария на тему «Война и дети». 

Пятиклассникам было рассказано о том, как в годы войны в общем строю со 

всем советским народом боролись с врагом и наши дети. Общение со 

школьниками проходило в СДК «Юровский». Здесь же были подведены итоги 

конкурса на тему «Рисуют мальчики войну». С этим же сценарием «Война и 

дети» ровно через год ( 9 декабря 2009 г.) мы выступили перед учащимися 

спецшколы – интерната.  

 



 
 

Члены Совета ветеранов выступают перед учащимися школы-интерната. 

Среди выступающих – четверо (справа) из д.Пласкинино: Пименова Н.А., 

Шведова А.Ф., Сабурова Л.Д., Пирогова М.М. 

 

     19 мая 2010 года, в День рождения пионерской организации, члены Совета 

ветеранов были приглашены в Юровскую среднюю школу. Состоялась встреча 

с учащимися двух шестых классов. Сначала мы слушали детей: они исполнили 

для нас несколько песен, а потом перед ними выступили Спицын С.Н. и 

Симонов А.С., ветераны войны. Пирогова М.М., бывшая пионерка военных 

лет, рассказала шестиклассникам, какую работу выполняли пионеры в годы 

войны, чтобы помочь фронту и тылу. 

 

 
 

 



 

     Ежегодно, в день 3 сентября, члены Совета ветеранов вместе с учащимися, 

учителями школы и жителями д.Юрово, пос.ст.Бронницы и других населенных 

пунктов нашего поселения приходят к бюсту Кузнецова М.Б., чтобы отдать 

дань памяти своему земляку, бывшему майору ФСБ, героически погибшему 

при спасении детей – заложников школы № 1 Беслана. 

 

 
 

 
 

 

На митинге 3 сентября 2008 года у памятника нашему земляку выступает 

директор Юровской средней школы Исаева Елена Борисовна. 

    

 



 

 

  Ветераны войны и труда часто присутствуют на торжественной линейке в 

этой школе и в День Победы. Здесь им – самые почетные места. А по 1-2 

коробке конфет от учащихся каждому ветерану и букеты цветов – 

свидетельство о глубоком уважении молодежи к людям старшего поколения, 

познавшим и пережившим войну. И это результат воспитательной работы 

школы и, наверное, Совета ветеранов. 

 

 

 

 
 

 

 

     Коллектив Совета ветеранов работал не только с учащимися двух 

Юровских школ с целью их патриотического воспитания, но и делал всѐ, 

чтобы как-то скрасить досуг ветеранов. Мы активно участвовали во многих 

концертах для населения д.Юрово и пос.ст.Бронницы, проводимых в ДК 

«Юровский» и приуроченных к праздникам: Дню защитника Отечества, 

женскому Дню 8 Марта и Дню Великой Победы. Репертуар наш был 

постоянный: стихи и песни о Великой Отечественной войне, а слушателями – 

и взрослые, и дети. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

20 февраля 2006 года. 

Пирогова М.М. и Пименова Н.А. на репетиции в СДК «Юровский». 

Подготовка к выступлению в День защитника Отечества. 

 

 

     Не раз мы участвовали и в мероприятиях, проводимых Юровской сельской 

библиотекой. Кроме этого Совет ветеранов сам организовывал для участников 

войны, тружеников тыла и ветеранов труда различные праздники, встречи. Вот 

некоторые их этих мероприятий. 

     3 марта 2006 года Совет ветеранов провел для женщин бывшего 

Юровского сельского округа праздник, посвященный Дню 8 Марта. 

Председатель Юровской ветеранской организации Спицын Станислав 

Николаевич рассказал собравшимся ветеранам о роли советских женщин в 

общей победе нашего народа над врагом. Среди присутствующих названы 

были женщины – участницы войны и трудового фронта. Не остались без 

внимания и труженицы тыла. С концертом на тему «Женщина и война» 

выступили члены Совета ветеранов. Мероприятие прошло в помещении 

Юровской школы-интерната и закончилось праздничным столом и 

фотографированием на память. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

После хорошего праздника у всех прекрасное настроение. Значит, есть 

причина и пошутить, и посмеяться. А подобную атмосферу артистически 

сумела создать Ткачева Тамара Кузьминична. 

 

     18 апреля 2007 г. Советом ветеранов был организован большой праздник в 

честь 20-летия ветеранского движения в Раменском районе. Среди 

многочисленных гостей были начальник БГГЭ, депутат Кузнецовского 

сельского поселения Ваганов Иван Николаевич, депутат Раменского Совета 

депутатов от Юровского сельского округа Петров Василий Алексеевич, 

специалисты по соцзащите населения с.п. Кузнецовское Щербакова Галина 

Михайловна и Денискина Людмила Борисовна, председатель Сафоновской 

ветеранской организации Логутова Людмила Федоровна и др. Много было 

ветеранов войны и труда от разных населенных пунктов бывшего Юровского 

сельского округа. Праздник начался с выступления Спицына С.Н., который 

коснулся истории Юровской ветеранской организации. Он назвал всех, кто 

возглавлял еѐ работу со дня создания (1986 г.). Дана была оценка работы 

членов Совета головной организации (Юровской)  и на местах (д.д. 

Пласкинино, Бисерово, Надеждино и пос. Мирный). Многим из них были 

вручены Почетные грамоты и Благодарственные письма. С большим 

вниманием присутствующие прослушали литературно-музыкальную 

композицию на тему «Любовь и песня» в исполнении коллектива Совета 

ветеранов. Особенно порадовало всех совместное выступление членов Совета 

ветеранов и учащихся интерната. Это был общий хор взрослых и детей 

(больных!), исполнивший песню «Россия – Родина моя». Не обошлось на 

празднике без чаепития и гулянья (песен, танцев). 

 



 

     6 марта 2008 года. И опять женщины, труженицы тыла и ветераны труда, 

были приглашены на празднование Дня 8 Марта  в Юровскую школу-

интернат. Хор учащихся интерната исполнил для них песни композиторов 

прошлого (классическая музыка) и современных авторов. Отличное 

выступление детей произвело на взрослых неизгладимое впечатление. Второй 

частью праздника было чаепитие, песни и танцы. Да! Не удивляйтесь: 

ветераны умеют и петь, и танцевать, да еще как! 

     22 июня 2009 года, в День памяти и скорби, в Юровской библиотеке перед 

женщинами, чьи мужья и сыновья не вернулись с войны, выступил коллектив 

д.Пласкинино в количестве шести человек (Мусина С.А., Пименова Н.А., 

Пирогова М.М., Сабурова Л.Д., Сабурова Т.В., Шведова А.Ф.) с литературной 

композицией «Навечно в памяти народной». Мероприятие было подготовлено 

и проведено членами Юровского Совета ветеранов Спицыным С.Н., Кузиной 

В.В. и заведующей Юровской библиотекой Щербаковой Г.М.    В организации 

праздничного стола помощь оказали специалисты Администрации 

Кузнецовского сельского поселения. Встреча с приглашенными закончилась 

беседой. Каждый из присутствующих рассказал о своих родных и близких 

родственниках, участвовавших в войне. Да, об этом было что сказать! 

     6 мая 2010 года на праздник, посвященный 65-летию Великой Победы, в 

ДК «Юровский» пришли ветераны войны и труда. Для собравшихся песни 

военных лет спели члены Совета ветеранов и активисты д.Пласкинино. За 

праздничным столом ветераны обменялись воспоминаниями о незабываемых 

сороковых, суровых и роковых, но героических годах, свидетелями которых 

мы все являлись. Праздник был проведен членами Совета ветеранов, а 

организован Администрацией нашего сельского поселения. 

 

 
 

 

 



 

 

 
 

 

6 мая 2010 года. ДК «Юровский». 

Песни военных лет для ветеранов войны и труда поют (слева-направо): 

Морозова Н.А. (д.Надеждино), Шведова А.Ф., Пирогова М.М.,  

Сабурова Л.Д., Пименова Н.А.(д.Пласкинино). 

 

 

     Примечание: Постоянно во всех мероприятиях, проводимых для учащейся 

молодежи, а также в культмассовой работе с ветеранами войны и труда 

принимали самое активное участие члены Юровского Совета ветеранов 

Спицын С.Н., Силин А.М., Кузина В.В., члены Пласкининского Совета 

ветеранов Пирогова М.М. и Сабурова Л.Д., а также активисты д.Пласкинино 

Пименова Н.А. и Шведова А.Ф. Во многих мероприятиях по названным 

направлениям ветеранской деятельности в последние годы (2008-2010) по 

своей инициативе участвовала Щербакова Г.М., бывший специалист местной 

соцзащиты населения, в настоящее время – заведующая Юровской сельской 

библиотекой.  

     Что сказать об этих людях?! Их общественная работа, их труд на пользу 

своему родному краю неоценимы. Благодаря активной жизненной позиции, 

каждый из них заслуживает не только благодарности, но и достойного 

уважения. 

 

 

 

 

 



 

 
 

Члены Юровского Совета ветеранов Кузина В.В., Спицын С.Н. и Пирогова 

М.М., награжденные Московским областным Советом ветеранов Знаком 

«Почетный ветеран Подмосковья». 
 

  30 октября 2008 года, в связи с проходившим Смотром-конкурсом работы 

первичных ветеранских организаций района, были подведены итоги работы и 

нашей (Юровской) ветеранской организации. Члены Раменского районного 

Совета ветеранов Волков А.М., Завадская Л.В. и Логутова Л.Ф. признали нашу 

работу удовлетворительной. По отдельным направлениям ветеранской 

деятельности у нас результаты хорошие. 

 

 
 

О результатах проверки нашей работы докладывает заместитель председателя 

районной ветеранской организации Завадская Л.В. 

     

 



 

 

 В этот же день вместе с гостями мы были приглашены в Юровскую 

спецшколу-интернат, где посетили Музей боевой славы  и побывали на 

замечательном концерте детского хора. Для нас, взрослых, этот необычный 

день был насыщен полезной работой и отличным отдыхом, а детям 

представился подходящий случай продемонстрировать взрослым в очередной 

раз свои способности в искусстве пения. 

 

 
 

 

 

Члены Советов ветеранов (Юровского, Пласкининского и Раменского 

районного) в Музее боевой славы Юровской спецшколы-интерната. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

     Не могу не рассказать о том, какую культурно-массовую работу проводил 

Совет ветеранов д.Пласкинино с первых дней своего избрания (октябрь 1999г.) 

и до апреля 2002 года, пока существовал в деревне клуб. Был клуб, была и 

работа.  

     В начале февраля 2000 года нами был организован при клубе (хотя и 

немногочисленный) хор пенсионеров. Он просуществовал чуть более двух лет. 

Без его выступлений не проводилось ни одного мероприятия в клубе. В День 

Победы (2000 и 2001 г.г.) после митинга у памятника мы всех приглашали в 

клуб. Праздник продолжался: выступал наш хор, потом устраивались танцы. 

 

 
 

Вот они, постоянные участницы хора, после концерта, проведенного в клубе  

9 Мая 2001 года. Слева-направо: Сабурова Л.Д., Шведова А.Ф., Игнатова Г.И., 

Пирогова М.М., Бобкова В.А., Кречинина Л.Г. 

 

     В октябре 2000 года в клубе нами было организовано празднование Дня 

пожилого человека. В этот раз члены Совета ветеранов вручали двадцати 

четырем женщинам, труженицам тыла, медали «55 лет Победы Советского 

народа  в Великой Отечественной войне 1941-1945 г.г.» На празднике 

присутствовал председатель Юровской ветеранской организации Пахов Петр 

Николаевич. Он одобрил это мероприятие именно за то, что о каждой 

женщине было сказано, за какие заслуги она получает правительственную 

награду. На этот раз не обошлось без праздничного стола. Впоследствии за 

праздничным столом мы с женщинами, ветеранами войны и труда, отмечали 

старый Новый год и День 8 Марта. Самым главным здесь был отдых и 

развлечение присутствующих, поэтому такие встречи не обходились без песен 

и танцев, воспоминаний о прошлом, оставшемся в памяти каждого из нас на 

всю   жизнь. Всѐ  было как  положено:  культурно  и по-доброму.   По  домам  



 

 

расходились в хорошем настроении, с наилучшими впечатлениями от 

подобного отдыха. 

     В декабре 2001 года в клубе прошло торжественное собрание, посвященное 

60-летию Московской битвы. О разгроме немецко-фашистских войск под 

Москвой рассказал Пахов П.Н., потом учащимися школы № 22 поселка 

Дубовая роща был дан  хороший концерт. Члены Совета ветеранов деревни 

взяли на себя организацию этого праздника. На нем было много молодежи и 

детей. 

     Два года подряд (2001, 2002) мы, члены Совета ветеранов, вместе с 

заведующей клубом Игнатовой Татьяной Николаевной участвовали в 

проведении старинного народного праздника проводов русской зимы – 

Масленицы. Зиму провожали весело. Нами был организован концерт 

художественной самодеятельности. Не забыты были и старинные обряды этого 

праздника: угощение русскими блинами, горячим чаем, сожжение чучела, 

символизирующего уходящую зиму, веселое катание на санях местных 

жителей, имеющих лошадей. А венцом всему стали всеми любимые танцы.  

     Дважды участников нашего хора  приглашали выступать в Юровские 

школы, но не для учащихся. Первое такое выступление для участников войны 

и ветеранов труда состоялось в феврале 2001 года, в День Защитника 

Отечества в помещении Юровской школы-интерната, второе – в октябре этого 

же года в Юровской средней школе на праздновании Дня пожилого человека. 

 

 
 

21 февраля 2001 года.  

Выступает хор пенсионеров (7 чел.) д.Пласкинино  

для ветеранов войны и труда в Юровском интернате.  

С баяном участник войны Грачев Константин Иванович. 

 



 

     На 2002 год Совет ветеранов составил довольно полный, глубоко 

продуманный план культмассовой работы, но осуществить его нам не удалось: 

в апреле этого года сгорел наш клуб. С тех пор культурно-массовая работа в 

деревне не проводилась, так как у нас не было ни какого помещения, где бы 

мы могли собраться, обсудить какие-то вопросы, одним словом, вести работу. 

Вот почему с мая 2002 года нас, членов Совета ветеранов Пласкинина, стали 

привлекать к участию во всех мероприятиях, проводимых Администрацией 

Юровского сельского округа и Юровским Советом ветеранов (об этом 

написано на предыдущих страницах альбома). Но участвовать в День Победы 

в митингах у памятника нашим односельчанам, не вернувшимся с войны, мы 

никогда не прекращали. К каждому такому митингу Пирогова М.М. готовила 

материалы выступлений для одного-двух членов Совета ветеранов. Но в 

последние три года (2008-2010) на митингах выступал целый коллектив 

активистов деревни (6-8 человек) с с литературно-музыкальными 

композициями на темы: «Да, войны километры нелегко нам дались»- 9 Мая 

2008 г., «Дрались по-геройски, по-русски» - 9 Мая 2009 г., «Поклонимся 

великим тем годам»- 9 мая 2010 года. Все три сценария составлены были 

Пироговой Маргаритой Михайловной. Под еѐ же руководством проводились 

репетиции к выступлениям.  

 

 
 

9 Мая 2009 года. 

С литературно-музыкальной композицией у памятника выступают  

(слева-направо) Игнатова Л.И., Сабурова Т.В., Мусина С.А., Пирогова М.М., 

Пименова Н.А., Сабурова Л.Д., Шведова А.Ф. 

 

 

 



 

ОТ АВТОРА. 
 

             Альбом  составлен  ветераном  педагогического труда, членом  Пласки- 

нинского     и    Юровского     советов      ветеранов Пироговой   Маргаритой  

Михайловной  (1931 года рождения).  

     – Я живу в Пласкинине 60 лет (с августа 1952 года). 

Сюда была направлена на работу в местную 

семилетнюю школу после окончания Коломенского 

учительского института. Естественно, за более чем 

полувековой период деревня эта стала для меня своей, 

родной. Постоянный интерес к истории моей второй 

малой родины навел меня на мысль о том, что о земле, 

где ты живешь и которую почитаешь, надо сохранить 

историческую память. А для этого необходимо 

изучать еѐ биографию, начиная с далекого прошлого. 

Над этим я работаю уже несколько лет. Собранные 

материалы  оформляю  в  альбомах.  Один   из них – 

тот, который Вы держите в руках, читаете или просто 

просматриваете. 

     Написать о деревне предложила мне еще в мае 2009 

года Глава Администрации Кузнецовского сельского поселения Мялкина 

Светлана Феликсовна. Предложение я приняла. Часть материалов о деревне у 

меня хранилась с той поры, когда я работала в Юровской средней школе. Они 

были написаны мною в начале 90-х годов  для членов школьного 

краеведческого кружка. Именно эти материалы (20 листов обычной 

ученической тетради) легли в основу данного альбома, над которым я работала 

еще около 3-х лет (2009-2012 г.г.) Альбом состоит из двух разделов: прошлое 

деревни Пласкинино и еѐ сегодняшний день. 

     Считаю, что деревня заслуживает, чтобы о ней писали, чтобы она, как 

говорится, не канула в лету. Заслуживает внимания прежде всего еѐ 

историческое прошлое, особенно такие факты, как сопротивляемость еѐ 

жителей крепостной зависимости на одном из этапов  существования, а именно 

в конце 18 века. В это время деревня принадлежала дворцовому ведомству, а еѐ 

хотели передать братьям Поличукам, видимо, за заслуги перед царем Павлом I. 

Распоряжение о передаче не было выполнено и через 12 лет. А когда сюда 

приехал Бронницкий уездный суд, «деревни Пласкининой крестьяне (68 душ 

мужеского населения), сделав скопище вооруженного народа, угрожали криком 

буйственным и даже выстрелами ружейными… Крестьяне единодушно 

сказали, что не послушают и не хотят до той отдачи». По сути это был бунт 

против крепостной зависимости. Об этом в своей книге «Край Раменский», 

вышедшей в 1995 году, написала краевед нашего района, Почетный гражданин 

Подмосковья Аверьянова Мария Григорьевна. 

     Достойно проявили себя жители д.Пласкинино и в советское время, 

особенно в суровые сороковые военные годы. 146 наших односельчан  

 

 



 

сражались с врагом на фронтах Великой Отечественной войны. Около 200 

человек ковали победу в тылу. Среди них было немало и участников трудового 

фронта.  

     Пафосом трудового героизма была наполнена жизнь наших сельчан и в 

послевоенные годы – годы восстановления ослабленного войной сельского 

хозяйства колхоза «Борьба за социализм». 

     Рассказывая о сегодняшнем дне деревни, 

я больше внимания уделяла именно еѐ 

людям, которые всегда шли в ногу со 

временем и постоянно оставались верными 

и преданными своей Родине. Хочу 

поблагодарить тех моих односельчан, 

которые помогали мне в работе. Весь 

составленный мною материал  по своей 

собственной инициативе распечатала на 

компьютере    моя      бывшая     ученица                Бобкова Наталия Сергеевна. 

Бобкова  Наталия   Сергеевна  (1964  г.рожд.) 

Она же дала мне сведения о  легендарном   прадеде своего мужа  –  матросе с 

крейсера «Варяг». Лучшие фотографии из своих альбомов подарили мне 

Сабурова Лидия Дмитриевна, Шведова Антонина Федоровна, Костина Любовь 

Ивановна. По моей просьбе многие снимки 

деревенских пейзажей  сделаны Сабуровой 

(Игнатовой) Марией Михайловной. Ею же сняты на 

камеры эпизоды митингов в дни Победы у памятника 

односельчанам, не вернувшимся с полей сражений. 

Но большая часть фотографий, естественно, взята из 

моих альбомов. 

     Моральную поддержку в течение всех лет работы 

над альбомом  я ощущала со стороны Сабуровых: 

Лидии Дмитриевны и Татьяны Васильевны. 

Последняя     снабжала   меня     бумагой,    которой  я 

исписала  буквально  горы, и  даже ручками. Я благо- 

дарна этим людям. Все они мои бывшие ученики.                Сабурова (Игнатова) 

Работая над альбомом, я часто сверяла свои мнения             Мария Михайловна      

по поводу написанного  с мнениями некоторых моих  

односельчан. Так статью «Сегодняшний день деревни» я составила, 

посоветовавшись предварительно со взглядами на сегодняшнюю жизнь  

молодых женщин: Бобковой Натальи Сергеевны и Мусиной Светланы 

Александровны. Материал последнего раздела альбома «Работа Совета 

ветеранов деревни» согласовала с председателем Юровского Совета ветеранов 

Спицыным Станиславом Николаевичем. 

     Пласкинино – одна из русских деревень, имеющих в советские времена и 

позже, одинаковые судьбы и похожие биографии. Так пусть же всѐ написанное 

мною о ней пополнит серию изданий на тему «Судьба российской деревни». 

 

 



 

 

          Примечание.   Последний раздел альбома «Совет ветеранов 

д.Пласкинино» писался с использованием материалов двух общих тетрадей, в 

которых мною, секретарѐм Пласкининского Совета ветеранов, фиксировалась 

вся работа нашей ветеранской организации с 1999 года по 2009 год 

включительно. Все данные, в том числе и сроки проводимых мероприятий, 

взяты из этих тетрадей. Ничего придуманного автором в разделе нет, наоборот, 

здесь изложена лишь небольшая часть той работы, которая была организована 

членами нашего Совета ветеранов. 

 

     Раздел «Война.Победа.Память» представлен недостаточно полно. Дело в 

том, что этой очень важной теме я посвятила два других альбома на 120 

печатных страниц. Эти альбомы хранятся у меня дома. Один экземпляр 

«Страницы памяти-1» (копия) сдан районным Советом ветеранов в Раменский 

Историко-художественный музей. Кроме того копии обоих альбомов о жителях 

д.Пласкинино, участниках Великой Отечественной войны, трудового фронта и 

тружениках тыла, имеются в Администрации Кузнецовского сельского 

поселения. 

 

     Пусть же и этот альбом хранится в Администрации Кузнецовского 

сельского поселения, пока на своем посту остается Мялкина Светлана 

Феликсовна. С уходом с выборной должности главы Администрации прошу еѐ 

сдать альбом на хранение в Раменский Историко-художественный музей. 

 

 

                Июль  2012  год.                                                      Пирогова М.М. 

 
      

 

 

 

 


